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CRIMEN ORGANIZADO PIERDE USD35 MILLONES EN DOS PROCEDIMIENTOS

Otro golpe a narcos: Señad 
comisa430 kilos de cocaína
Tras meses de trabajo de inteligencia se 
concretó el operativo Resil ¡encía, en la zona 
de Pozo Colorado, Chaco paraguayo, donde 
la Señad detuvo un camión que transportaba 
430 kilos de cocaína en tránsito a Europa.

Junto al procedimiento realizado días atrás 
en el departamento de Canindeyú, donde 
cayó la cantidad récord de 57.000 kilos de 
marihuana, el golpe al narcotráfico llega a 
una pérdida de más de USD 35 millones. P. 19

hasta

25% 6 réA
de ahorro cuotas 

sin intereses

Todos los jueves
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TURISMO DE REUNIONES COBRA GRAN FUERZA

En 2025 Paraguay será sede de más de 22 grandes eventos de carácter internacional, según la agenda de la 
Senatur. Algunos de ellos tendrán presencia multitudinaria, como el caso del Mundial de Rally. También se 
destacan el Congreso de la FIFA, los Juegos Panamericanosjúnior, encuentros comerciales, entre otros. P. 10

Paraguay será sede de más de 22’ 
eventos internacionales en 2025

UMAX

UNIVERSIDADMariaauxiliadorÁ
PRIMERA DAMA 
“Estoy enfocada 
en las vidas que 
podemos cambiar” 
La primera dama, Leticia 
Ocampos, habló en entrevista 
exclusiva con La Nación/ 
Nación Media sobre 
el nuevo rol, 
con mayor 
presencia 
social, que 
está impri
miendo a la 
oficina a su 
cargo.
P. 4-5
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PARLAMENTARIOS EVALÚAN EL EJERCICIO 2024 EN LA CÁMARA BAJA

Diputados alcanzó consensos y 
apunta a seguir en misma línea
Destacan un año muy productivo con aprobación de prácticamente el 100 % de los proyectos del Ejecutivo.

Diputado Miguel del Puerto

Silde Oporto
silde.oporto@nacionmedia.com

L
a Cámara de Diputa
dos cierra un año bas
tante movido, entre 
consensos y conflictos con 

posturas encontradas; sin 
embargo, logró la aproba
ción de proyectos y propues
tas planteadas desde el Poder 
Ejecutivo en el marco de un 
plan de Gobierno. Proyectos 
como Hambre Cero en las 
Escuelas, programas socia
les y la reestructuración del 
propio Estado fueron algu
nas de las iniciativas más des
tacadas.

En un resumen del año, dipu
tados expresaron su parecer 
de lo que fue este proceso par
lamentario y las perspectivas 
para el próximo año.

El diputado Miguel del 
Puerto, vicelíder de la ban
cada de Honor Colorado, 
destacó que este fue un año

bastante productivo. “Tuvi
mos un año legislativo alta
mente productivo, hemos 
aprobado prácticamente 
100 % de los proyectos envia
dos por el Poder Ejecutivo al 
Congreso Nacional, proyec
tos muy emblemáticos, uno 
de los principales que fue el 
proyecto Hambre Cero. En 
esta última semana el tema 
de la carrera civil, los años 
de aporte del IPS, temas muy 
fundamentales en cuanto alo 
que es la reestructuración del 
Poder Ejecutivo”, indicó a La 
Nación/Nación Media.

Agregó que todas estas apro
baciones de los proyectos 
emblemáticos se dieron gra
cias al consenso. “Hemos 
tenido la posibilidad de tener 
un diálogo franco, abierto, 
tener una bancada nume
rosa como Honor Colorado 
con otra bancada oficia
lista también, la bancada B, 
y otras bancadas, donde se 
pudo realizar un consenso 

para el acompañamiento de 
estos proyectos legislativos”, 
resaltó.

Por otra parte, sostuvo que 
a pesar de haberse instalado 
el “copamiento”, más bien se 
logró el consenso. Agregó que 
el objetivo para el próximo 
año es seguir con el mismo 
propósito, el diálogo y los 
consensos.

APORTAR IDEAS

El diputado Carlos Pereira, 
del Partido Liberal Radical 
Auténtico (PLR A), indicó a La 
Nación que el periodo 2024 
“fue bastante conflictivo en lo 
mediático”, ya que la Cámara 
de Diputados estuvo expuesta 
por muchas situaciones que 
“la opinión pública no tomó 
de buena manera”.

Señaló que se llevaron ade
lante y se acompañaron 
muchos proyectos del Eje
cutivo. En ese sentido, con-

En medio de las diversas situaciones coyunturales, Diputados logró dar vía libre a varios proyectos de 

gran relevancia
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sideró que algunos debieron 
tener más debate dentro de 
la Cámara Baja. “Entiendo 
que muchos proyectos muy 
importantes para el país 
fueron aprobados sin mucho 
debate, sin mucho trata
miento en comisiones o con 
el tiempo que a veces requiere 
proyectos de reforma que 
van a cambiar justamente el 
futuro del país”, mencionó.

Pereira sostuvo que particu
larmente como diputado que 
representa a la oposición tam
bién se considera propositivo, 
y no un parlamentario que 
está en contra de las propues
tas del Gobierno, sino un actor 
que plantea alternativas, pro
puestas de mejoras y solucio
nes desde su banca. “Somos 
actores políticos que quere
mos lo mejor para el país; si 
a este gobierno le va bien, a la

República del Paraguay le va 
bien”, remarcó el legislador. 
“Yo quiero que desde el lugar 
que a mí me toca, esta opor
tunidad de proponer ideas y si 
aveces criticamos los errores 
del Gobierno o las equivoca
ciones que se cometen en dife
rentes entes, también plan
teemos las soluciones a esos 
problemas y no solamente 
encontrar esos defectos sin 
siquiera tener alternativas a 
solución”, manifestó.

DISTRIBUCIÓN

La diputada Johanna Ortega, 
de la bancada de País Solida
rio, coincidió en que la bús
queda del diálogo y el con
senso en el cuerpo legislativo 
es fundamental para tener 
una equilibrada distribución 
de poderes. Dijo que a pesar 
de los conflictos que se pue

dan generar como un bloque 
opositor con distintas repre
sentaciones, el tercer espa
cio, el objetivo es aportar en 
el debate y el diálogo.

“Tenemos un bloque, que si 
bien es minoría dentro de la 
Cámara tratamos de hacer 
un aporte también al debate 
parlamentario que es funda
mental para sostener la distri
bución de poderes, y creo que 
gran parte de lo que nosotros 
planteamos este año gira en 
torno a eso, que el Gobierno, 
independientemente a los par
tidos que representen, siem
pre necesitan tener un balance 
y ese balance idealmente tiene 
que venir del Congreso o de los 
sectores opositores”, expresó 
la diputada a La Nación. 
Agregó que esta búsqueda de 
consenso es fundamental para 
la democracia.

EL PROGRAMA CUBRE ESTUDIOS, ESTADÍA, ALIMENTACIÓN E INCLUYE SEGURO

Becas de Taiwán: postulaciones hasta el 14 de febrero
Se habilitaron 50 plazas para estudiantes 
paraguayos para estudiar en las mejores 
universidades taiwanesas.

Los interesados para acceder 
a las 50 plazas para estudian
tes paraguayos a las becas 

otorgadas por la República de 
China (Taiwán) pueden pos
tularse hasta el 14 de febrero 

del 2025, a las 15:00. La con
vocatoria fue anunciada en 
una conferencia de prensa 
por parte de José Chih-Cheng 
Han, embajador de ese país.

Las inscripciones ya están 
abiertas y los postulantes 
pueden acceder a través del

Registro Único del Estu
diante de Educación Supe
rior (RUE ES). También 
pueden contactar al correo 
becassuperior@mec.gov.py, 
acudir a la sede el Ministerio 
de Educación y Ciencias, en 
el piso 7 del edificio Estrella 
o ir a la Embajada de Taiwán 

en Asunción, ubicada en el 
piso 11 de la Torre Aviadores. 
Informes también se ofrecen 
al teléfono 662-500, interno 
128.

Esteprogramade becas cubre 
la matrícula, alojamiento, 
alimentación, transporte 

local, seguros y otros gas
tos esenciales, incluyendo 
los pasajes aéreos de ida y 
vuelta, además, se otorgará 
al becario una mensualidad 
de USD 860 para el aprendi
zaje de chino-mandarín y, 
USD 1.000 para las carreras 
universitarias.

mailto:silde.oporto@nacionmedia.com
mailto:becassuperior@mec.gov.py
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PROGRAMA ESTARÁ A CARGO DEL MINISTERIO DE DESARROLLO SOCIAL

Ejecutivo firma reglamentación 
de pensión para adultos mayores
La pensión universal tendrá un amplio espectro de cobertura de beneficiarios, pero bajo controles que establece la ley.

E
l presidente de la 
República, San
tiago Peña, firmó el 
decreto n.° 3139 de regla

mentación de la Ley n.° 
7322/2024 “Que establece 
la pensión universal para las 
personas adultos mayores y 
dispone beneficios de acceso 
e inclusión”. La reglamen
tación fue solicitada por el 
Ministerio de Desarrollo 
Social (MDS), institución 
encargada de la ejecución 
de este beneficio social.

El documento establece los 
destinatarios: “Todo para
guayo natural o naturali
zado mayor de 65 años de 
edad, los paraguayos natu
ralizados deberán tener 
residencia permanente de 
al menos 5 años; los extran
jeros con por lo menos 30 
años de residencia perma
nente en el país”.

También se incluye a “miem
bros de las comunidades 
indígenas a partir de los 55 
años de edad, para lo cual 
las comunidades indígenas 
deberán estar registradas 
en el Instituto Paraguayo

SEPA MÁS

Préstamo para el Hospital del Norte
El presidente Santiago Peña firmó también el decreto 
mediante el cual se aprueba la contratación de un préstamo 
de hasta USD 60 millones del BID para el financiamiento de 
la construcción del nuevo Hospital de San Estanislao, más 
conocido como Gran Hospital del Norte, obra que estará a 
cargo del Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones y 
el Ministerio de Salud.
De esos USD 60 millones, se destinarán USD 30 millo
nes a la construcción y los restantes USD 30 millones, al 
equipamiento con instalaciones de última generación.
Se estima que esta obra beneficiará a unas 90.000 perso
nas. El hospital contará con 150 camas, de las cuales 120 
estarán destinadas a la hospitalización y 30 para cuida
dos intensivos. Además, tendrá 38 estaciones de atención 
ambulatoria, un departamento de diálisis con 24 sillas y 
un hospital de día para tratamientos oncológicos con 10 
estaciones.

El segmento de adultos mayores será beneficiado con uno de los programas centrales del actual Gobierno
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del Indígena (INDI); igual
mente, se incluye alas perso
nas con discapacidad severa 
a partir de los 60 años de 
edad, para lo cual deberán 
contar con la certificación 
de la Secretaría Nacional por 
los Derechos Humanos de las 
Personas con Discapacidad 
(Senadis)”.

MECANISMO

Se establece también que 
el Ministerio de Desarro
llo Social será la institu
ción encargada de diseñar 
el programa, establecer 
mecanismos, coordinar 
con las instituciones, esta
blecer acuerdos de coo

peración y reglamentar el 
mecanismo de monitoreo 
y evaluación.

La incorporación de los 
beneficiarios se dará 
cuando la persona mayor 
cumpla la edad establecida 
en la ley y será de forma 
automática en un listado 
de potenciales destinata

rios, sin embargo, no impli
cará el pago automático de 
la pensión universal. Para 
determinar este listado, 
el Ministerio de Desarro
llo Social contará con un 
plazo de 60 días para rea
lizar las verificaciones de 
cumplimiento de los requi
sitos establecidos en la ley, 
menciona el documento.

Para el financiamiento 
de este programa, el 
Ministerio de Desarro
llo Social contará con las 
partidas presupuestarias 
en su presupuesto anual, 
con recursos financie
ros que tendrán origen 
en ingresos genuinos del 
Ministerio de Economía 
y Finanzas.

PRESENTAN RANKING DE MANDATARIOS DE SUDAMÉRICA

Peña, entre los presidentes mejor valuados

Santiago Peña incrementó la valoración positiva de su imagen, 
según consultora

El presidente paraguayo se ubica en el tercer 
lugar con un 46,7 % de imagen positiva.

La Consultora CB Opinión 
Pública publicó un ranking 
de presidentes sudamerica
nos más populares en este 
año. Los tres mandatarios 
mejor valorados en diciem
bre de 2024 por sus ciudada
nos fueron Javier Milei, de 
Argentina, en primer lugar, 
con un 51,8 % de aprobación; 
seguido por el uruguayo Luis 
Lacalle Pou, con un 49,8 %, y 
en tercer lugar Santiago Peña, 
de Paraguay, con un 46,7 % de 

imagen positiva.

Según la encuestadora, Peña 
fue quien más creció en el 
estudio, respecto al ante
rior informe. “El presidente 
que más creció comparado a 
nuestra última medición fue 
Santiago Peña de Paraguay 
+2,0 %”, puntualizaron en un 
comunicado, mientras que 
Luiz Inácio “Lula” da Silva 
de Brasil fue el que más cayó 
con el -4,3 % comparado al 

mes anterior, situándose en 
el quinto lugar.

Los mandatarios peor califi
cados durante diciembre fue
ron Dina Boluarte, de Perú, 
quien quedó en el décimo y 
último lugar, con un 19,7 % 
de imagen positiva; le siguió 
Nicolás Maduro, de Vene
zuela con un 29,5 %, ocu
pando la novena posición; y 
Luis Arce, de Bolivia quedó 
octavo con un 33,6 % de apro
bación.

La consultora informó que 
fueron encuestadas unas 

1.000 a 1.500 personas que 
respondieron a las pregun
tas realizadas por cada país. 
Los otros presidentes que 
mantuvieron su imagen posi
tiva fueron Daniel Noboa, de 
Ecuador, con el 44,4 % de ima
gen positiva, posicionándose 
en el cuarto lugar; Gabriel 
Boric, de Chile, estuvo en el 
sexto puesto con el 40,2 %, 
y Gustavo Petro, de Colom
bia, figuró séptimo con el 
39,9 %. CB Consultora es una 
empresa argentina líder en el 
estudio del clima social y pro - 
yección de escenarios elec
torales.
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ENTREVISTA EXCLUSIVA DE NACIÓN MEDIA CON LETICIA OCAMPOS

Primera dama, enfocada en transfo
La primera dama asegura que lo más gratificante de su función es ser un nexo para conectar personas e 
instituciones, escuchando y entendiendo las necesidades de la gente.

Nadia Denis
nadia.denis@nacionmedia.com

E
l rol de la primera 
damaha dado un giro 
en estos últimos años 
y lejos de limitarse a acompa

ñar al presidente de la Repú
blica, se ha convertido en una 
oficina que trabaja activa
mente en varias iniciativas a 
la par que el Gobierno.

En una entrevista exclu
siva con La Nación/Nación 
Media la primera dama 
Leticia Ocampos habló 
sobre su gestión durante 
este año y sobre lo que le 
depara el 2025. Para ella, lo 
más importante del rol que 
desempeña es que le per
mite “entender las nece
sidades que tiene el país 
y así poder contribuir con 
soluciones que tengan 
un verdadero impacto”. 
Explicó que su tarea es 
ser un nexo entre dife
rentes actores para lograr 
objetivos comunes traba
jando en equipo, institu
ciones públicas, privadas 
y sociedad civil, “poten
ciando lo que cada uno 
puede aportar”.

Así surgieron la Feria 
Palmear, las actividades 
culturales en el centro 
histórico, el apoyo a los 
artesanos, la promoción al 
turismo, el trabajo cercano 
en el ámbito de la niñez y 
la mujer, entre otras que 
forman parte de las áreas 
donde la Oficina de la Pri
mera Dama ha tenido una 
participación activa.

Para Ocampos, todo lo rea
lizado hasta ahora fue posi
ble gracias alas metas cla
ras y al trabajo articulado. 
“Desde el inicio del año nos 
plateamos objetivos cla
ros orientados a articu
lar esfuerzos, trabajar en 
equipo con diversas insti
tuciones y organizaciones, 
uno de los principales fue 
revitalizar el centro histó
rico de Asunción, no solo 
con la Feria Palmear, sino 
con acciones como el pro
yecto de impulso a la resi- 
liencia urbana, que busca

Leticia Ocampos le ha dado una nueva dinámica a la Oficina de la Primera Dama

transformar la ciudad con 
una infraestructura clave 
de cara a los 500 años de 
la fundación de Asunción”, 
reveló.

INCLUSIÓN Y 
PROMOCIÓN

“La inclusión pasó a ser un 
eje más de la Oficina”, dijo 
la primera dama al reme
morar la entrega de las 204 
sillas de ruedas, 68 sillas 
higiénicas, 136 andadores y 
340 bastones para caminar 
que fueron donados por la 
Embajada de la República 
de China (Taiwán), en una 
gestión encabezada por 
ella. Estos equipamien
tos fueron distribuidos 
en todos los departamen
tos del país. “Trabajamos 
para derribar barreras”, 
expresó.

“Lo más gratificante de 
liderar la Oficina es que 
puedo conectar personas e 
instituciones”, indicó. Este 
rol la ha convertido en un 
puente que articula ideas,

"Como arquitecta siempre he tenido una pasión 
especial por el centro histórico de Asunción, para mí 
este espacio es un símbolo de nuestra identidad”

recursos y esfuerzos que 
permiten que pequeños 
encuentros generen gran
des cambios. Por ejem
plo, para el proyecto Ruta 
Nacional de la Artesanía

La Oficina de la Primera Dama realiza varias acciones en favor de los niños, en conjunto con el 
Ministerio de la Niñez

se trabajó con el Instituto 
Paraguayo de Artesanía 
(IPA), con La Familia Arte- 
sana y el Gobierno de Tai
wán, demostrando cómo se 
pueden unir instituciones 
en pos del desarrollo cul
tural y económico de las 
comunidades.

CENTRO HISTÓRICO

La Oficina de la Primera 
Dama ha sido una de las 
principales propulsoras de 
la revitalización del centro 
histórico de Asunción. La 
primera acción fue Palma 
Brilla, mediante la cual se 
eliminaron los cableados 
aéreos. Así mismo, a través 
de las Ferias Palmear y las 
diversas actividades cul
turales, el centro volvió a 
cobrar vida y reunir a fami
lias y amigos. “Como arqui
tecta siempre he tenido 
una pasión especial por el 
centro histórico de Asun
ción, para mí este espacio 
no es solo una joya patri
monial, sino que también 
es un símbolo de nuestra 
identidad y de nuestra cul
tura. Mi motivación surge 
del deseo de revitalizar y 
devolverle su esplendor”, 
manifestó.

Además de esto, este espa
cio se ha convertido en una 
oportunidad para que los 
artesanos y emprendedo
res puedan exponer y ven
der sus productos. “La Ofi
cina ha logrado convocar a 
todos los sectores a apor
tar soluciones concretas y 
cada acción tiene el poten
cial de poder construir una 
sociedadmás uniday equi
tativa”, remarcó.

DESAFÍOS

El principal desafío de 
todos los proyectos es 
lograr que cada acción 
sea articulada, pero por 
sobre todo sostenible en 
el tiempo, refirió Ocampos 
e indicó que las priorida
des a la hora de encarar o 
acompañar una iniciativa 
se definen luego de un pro
fundo análisis y de hablar 
con la gente, puesto que las

mailto:nadia.denis@nacionmedia.com
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rmar vidas

Los testimonios y el contacto con la gente son gestos habituales 
dentro de su rol, comentó la primera dama

necesidades exceden a los 
recursos. “La Oficina no 
cuenta con presupuesto 
y llegan pedidos de todo 
tipo; hay muchas necesi
dades y eso es lo que más 
cuesta, uno quiere cum
plir con todo y poder ayu
dar a la gente, satisfacer 
a todos y no siempre se 
puede”, expuso.

“El consejo que siempre le 
doy a Santi es que cuando 
vaya a tomar una deci
sión, siempre piense en la 
gente, en los que más nece
sitan, para mí eso es lo más 
importante”, señaló.

MIRADA AL 2025

El 2025 está próximo y

Descubrí los beneficios del antioxidante 
israelí más innovador

“Estoy enfocada en la parte positiva del trabajo que 
estamos haciendo, estoy enfocada en las vidas que 
podemos cambiar y transformar”

cuiaaao para 
tus neuronas

concentración 
y Enfoque

Reducción al 
envejecimiento

Memoria Agilidad 
Mental

■lili
“Personalmente, la expo
sición es la parte que más 
me cuesta de este rol, 
pero estoy enfocada en la 
parte positiva del trabajo 
que estamos haciendo, 
estoy enfocada en las 
vidas que podemos cam
biar y transformar, por 
supuesto que las críticas 
constructivas nos ayudan 
a mejorar”, afirmó Leti 
sobre la exposición y las 
críticas.

Respecto a su vida per
sonal y su relación con el 
presidente Santiago Peña, 
comentó que logran un 
equilibrio gracias al res
peto mutuo y la toleran
cia, puesto que ambos 
tienen grandes respon
sabilidades, pero hoy los 
une algo más, “el deseo de 
servir al país y a todos los 
paraguayos”.

la Oficina de la Primera 
Dama ya tiene trazado nue
vos objetivos, continuará 
la apuesta por el 2025 con 
nuevas obras de infraes
tructura y actividades 
culturales. Igualmente, 
se trabajará en áreas sen
sibles; por ejemplo, en con
junto con el Ministerio de 
la Niñez está prevista la 
inauguración de 20 cen
tros de referencia alrede
dor del país.

En tanto que con el Minis
terio de la Mujer apuntan 
a hacer un recorrido con 
Ciudad Mujer mediante 
Ciudad Mujer Móvil y así 
llegar a todo el territorio 
nacional con atenciones 
y servicios. “Esos son los 
principales proyectos para 
el 2025, pero por supuesto 
hay muchos otros”, con
cluyó Leticia.

Hacé con

GranaGard

fí GranaGard
DI 
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SALIDA ANTE EL RIESGO DE REMATE DE INMUEBLES SIN PROYECTO

PLRA: plantean alquilar 
locales para saldar deudas

Oposición, en estado 
de fragmentación

El exdiputado Celso 
Kennedy pidió al 
Directorio liberal 
actual antes de 
que llegue “una 
catástrofe”.

E
l exdiputado y miem
bro del Directorio del 
Partido Liberal Radi
cal Auténtico (PLRA) Celso 

Kennedy dijo que la agrupa
ción tradicional posee dinero 
solo para costear la formación 
y las capacitaciones de sus 
dirigentes mediante el Ins
tituto José Patricio Guggiari.

Indicó además que para 
cubrir los gastos urgentes de 
lanucleación, como el pago de 
salarios de sus funcionarios, 
adquisición de útiles de ofici
nas, servicios de agua potable 
y energía eléctrica, se están 
utilizando los aportes parti
darios entregados por los par
lamentarios.

El exlegislador dijo al diario 
La Nación/Nación Media que 
como estrategia para recau
dar dinero posee la idea de 
que los locales del PLRA 
sean alquilados a través de 
la figura del fideicomiso. 
“El PLRA una caja práctica
mente no tiene, pero cuenta 
con recursos en infraestruc
turas, tenemos los comités y

En el PLRA estudian la forma de saldar las Innumerables deudas

otros lugares que práctica
mente no están siendo utiliza
dos. Desde la administración 
no se puede dejar que suceda 
lo peor, el remate de nuestros 
locales para honrar deudas. Se 
puede entregar en usufructo 
esos locales partidarios que 
no están siendo utilizados por 
fideicomiso o por otras vías 
para alquiler con el fin de 
tener ingresos para honrar 
las deudas”, manifestó.

FLUJO DE CAJA

“En la última sesión del par
tido se tocó el tema de las 
deudas judicializadas y los 

embargos que posee el PLRA. 
Lo que necesitamos es esta
blecer primero un flujo de caja 
potencial de acuerdo a lo que 
se dispone y luego un plan de 
pago que se debe establecer 
con el paso del tiempo. Esto 
podría servir al equipo jurí
dico para negociar un sis
tema de pago con algunas de 
las empresas que impulsan un 
proceso perjudicial contra el 
partido”, sostuvo.

Kennedy junto a la vicepre
sidenta de la nucleación opo
sitora Alba Talavera fueron 
designados el 11 de diciembre 
por el Directorio azul para 

integrar el equipo económico 
que tendrá a su cargo la bús
queda de los recursos econó
micos necesarios para saldar 
la abultada deuda del partido, 
generada en la pasada gestión 
de Efraín Alegre.

Kennedy calificó como una 
práctica “extorsiva” las 
denuncias impulsadas por los 
acreedores bancarios o finan
cieros. “Demandan al PLRA 
con el fin de buscar el remate 
de sus bienes. No podemos 
honrar los compromisos con 
la rapidez que pretenden, pero 
sí podemos tener ingresos a 
futuro”, mencionó.

Está fragmentada, 
huérfana de una 
figura aglutinadora 
y sin alternativas, 
señala un analista.

La situación de la oposición 
es bastante preocupante, de 
acuerdo al analista y soció
logo José Fernando Duarte. 
En una entrevista para La 
Nación/Nación Media, el 
profesional realizó un aná
lisis del comportamiento y las 
acciones del sector opositor 
en el transcurso de este año, 
en el campo legislativo, polí
tico y social.

“En este momento, en la 
actual coyuntura, la oposi
ción vive un estado de com
pleta fragmentación, no es 
una entidad política, no tiene 
un vocero ni un elemento 
aglutinante, más bien hay 
opositores y no oposición, y 
creo que se desarrolla en un 
terreno meramente testimo
nial”, indicó Duarte.

En este contexto, mencionó 
que “no se avizora un planteo 
de proyecto nacional alterna
tivo, una agenda política que 
realmente proponga alter
nativas o realice críticas que 
ofrezca a la ciudadanía un 
escenario en el cual se pueda 
visualizar otro proyecto de 
país que está implemen- 
tando y llevando adelante el 
Gobierno, que son políticas 
de Estado que vienen conso-

José Fernando Duarte, sociólogo

lidándose desde el 2003 en 
adelante”.

Esto también se puede obser
var en la agenda que lleva ade - 
lante el sector de la oposición, 
en sus posturas contrarias a 
los proyectos y planteamien
tos del Poder Ejecutivo y del 
Gobierno. Sin embargo, no 
lograron instalar ningún 
tipo de reacción en la ciuda
danía. “Este año ha habido 
cuestiones impulsadas por 
la oposición, todas sus agen
das son agendas que no logra
ron entusiasmar ni movilizar 
ningún tipo de acompaña
miento, desde la propuesta 
de la ley de la ONG, y otros 
temas que ellos llevaron ade
lante no concitaron el apoyo, 
ni el apoyo ciudadano y hay 
una gran orfandad a la hora 
de representar una agenda 
que sea movilizante y con
vocante”, opinó Duarte. “La 
oposición hoy, y debo decir 
esto incluso con preocupa
ción, cumple un papel de total 
irrelevancia”, agregó.

INTERESES PERSONALES SE IMPONEN EN LA OPOSICIÓN

Preocupan las fugas por la falta de diálogo

Senador Rubén Velázquez, de movimiento Yo Creo

Oposición debe fortalecerse y dejar de 
lado el egoísmo para evitar fugas, según el 
senador Rubén Velázquez.

La oposición debe lograr gene
rar confianza al interior del 
propio bloque y renunciar a 
los intereses y egoísmos per
sonales para convertirse en 
un sector interesante, incluso 
dentro del propio Congreso y 
para la ciudadanía, fue lo que 
dijo el senador del movimiento 

esteño Yo Creo Rubén Veláz
quez, en conversación con La 
Nación/Nación Media.

“Si nos vemos débiles, difí
cilmente exista interés hacia 
nuestro sector y eso va a hacer 
que nuevamente existan fugas, 
nuestrafragilidad puede serun 

factor determinante para que 
existan fugas y busquen otros 
espacios donde puedan sentirse 
cómodos”, advirtió el legislador.

El parlamentario indicó que 
desde el momento que se cons
truye confianza, la oposición 
podrá consolidarse como blo
que y pueden cobrar un interés 
al punto de que incluso logren 
sumar a disidentes del Partido 
Colorado. “Está en nosotros 
poder buscar que otros sec
tores se sumen a nosotros”, 

manifestó. Las divisiones al 
interior del sector opositor, 
como es el caso del Partido 
Liberal, son cuestiones que 
deben resolverse, manifestó 
Velázquez, quien instó a que 
toda la oposición busque pun
tos que puedan unirlos y así 
consolidarse al interior del 
Congreso. “Esa es una tarea 
pendiente que tenemos noso
tros como tercera fuerza, que 
somos una parte importante 
de la oposición en nuestro 
país”, expresó.
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Culmina un año 
anunciando período de 
bonanza para el país

L
a administración del 
presidente de la Repú
blica, Santiago Peña, con 
el apoyo de una mayoría 

democrática en el Congreso, tuvo 
que enfrentar diversos desafíos en 
la economía nacional. El Gobierno 
no solo tuvo que lidiar ante un 
escenario internacional inesta
ble como la caída de los precios de 
los commodities, sino también en 
el orden interno corrigió errores 
de la administración anterior que 
habían puesto en zozobra la estabi
lidad de las finanzas públicas como 
también del orden monetario.

La hoja de ruta del presidente San
tiago Peña fue transparente y sin 
claudicaciones. Consistió en ofre
cer ese necesario ambiente de pre- 
decibilidad para que con medi
das claras se envíen señales de 
incentivos a los mercados. Es así 
que a días de terminar el 2024 se 
observa que el déficit fiscal que 
venía siendo un inconveniente, a la 
fecha está siendo corregido.

Se redujo el déficit muy cerca a lo 
establecido en la Ley de Respon
sabilidad Fiscal descuidada en el 
anterior gobierno. La caída del

afecta su vida diaria.

Si solo se apelara a explicar con 
el rigor del tecnicismo la impor
tancia que tiene la sostenibilidad 
fiscal como la estabilidad mone
taria probablemente no se estaría 
aportando esa necesaria cuota de 
comunicación para que la gente 
de la calle lo entienda como cues
tiones que afectan directamente 
a su presente y al futuro de sus 
familias.

En efecto, la sostenibilidad fiscal 
significa que el malgasto así como 
gastar más no pueden ser acepta
dos si se pretende elevar el creci
miento de la economía y mejorar 
los salarios reales.

Lo que se recauda ahora está en 
correcta aplicación, así también 
cuando la inflación empieza a bajar 
significa que los precios de los pro
ductos no son afectados por su alza 
generalizada sino más bien por las 
elementales reglas de la oferta y la 
demanda por el cual ciertamente 
pueden subir los precios, pero eso 
no significa que nos encontremos 
ante un proceso inflacionario que 
daña en particular a los que cuen

ta hoja de ruta del presidente Santiago Peña fue transparente y sin 
claudicaciones. Consistió en ofrecer ese necesario ambiente de predecibilidad 
para que con medidas claras se envíen señales de incentivos a los mercados.

déficit para colocarlo a menos de 
3 por ciento del producto interno 
bruto (PIB) fue un paso impor
tante porque de ese modo se está 
señalando la necesidad igual
mente de contar con una meta de 
inflación anual de menos del 4 por 
ciento.

Para comprender mejor lo arriba 
señalado, esto es, la sostenibilidad 
fiscal como la estabilidad moneta
ria, resulta necesario que más allá 
de la especialización técnica nece
saria para la toma de decisiones 
gubernamentales, en realidad lo 
que más importa es cómo la gente 
lo entiende y de qué manera les

tan con menores ingresos.

Si a lo antedicho sumamos el cre
cimiento del PIB sin el boom de 
los precios de los commodities, 
el grado de inversión que atrae 
capitales así como la financia
ción de obras de infraestructura 
de impacto positivo adosadas 
con políticas sociales de aten
ción a los sectores vulnerables 
para no dejar excluidos a los que 
menos tienen, pues entonces deci
mos sin equívocos que culmina 
el año anunciando un período de 
bonanza para el país donde nues
tros compatriotas, sin exclusión 
alguna, serán beneficiados.

LA NACION
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2024: un ano de gran 
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mercado de caoitales
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jzaratelazaro@gmail.com

S
i bien algunos analistas internacionales 
se muestran algo escépticos con relación 
al comportamiento de nuestro mercado 
de capitales, la realidad es distinta, pues en lo que 

va de este año se han negociado bonos (renta fija 
y variable) por G. 4.922 billones, equivalente a un 
poco más de USD 630 mil millones, cifra récord 
hasta ahora.

No es mera casualidad, ya que desde hace varios 
años a través del ente regulador (Superintenden
cia de Valores-SIV), junto a la Bolsa de Valores 
de Asunción, casas de bolsas y empresas califi
cadoras de riesgos, viene realizando un trabajo 
con mucho profesionalismo haciendo posible que 
a la fecha empresas corporativas del sector pri
vado, entidades financieras, municipalidades y 
el Ministerio de Economía sigan operando acti
vamente emitiendo bonos en guaraníes y dóla
res de mediano y largo plazo, con buen nivel de 
aceptación por parte de los inversionistas (per
sonas jurídicas y físicas), radicando una de las 
virtudes de este segmento de negocios en el mer
cado secundario, donde los tenedores de bonos 
a través de sus casas de bolsa tienen la posibi
lidad de negociarlos anticipadamente antes de 
sus vencimientos.

Si comparamos con lo negociado a noviembre 
de este año, observamos un incremento del 42 
por ciento vs. igual periodo del año anterior, lo 
que habla de las virtudes del mercado bursátil, 
uno de los principales coadyuvantes de nuestro 
desarrollo económico, donde las empresas emi
soras tienen la facilidad de diseñar su prospecto 
de emisión, ajustado a su capacidad generadora 
de fondos actual y proyectada, que permitan un 
repago regular de capital e intereses devengados 
a los inversionistas, con tasas pasivas incluso 
más atractivas de lo que pueda ofrecer el sis
tema financiero, dado que no se da intermedia
ción alguna.

Las proyecciones iniciales de los directivos de 
nuestra bolsa de valores fueron de un poco más 
de USD 5 millones, sobrepasando ampliamente 
al cierre de noviembre 2024 (USD 6.200 millo

nes) demostrando la confianza de los inversio
nistas, con emisiones de bonos que cuentan con 
calificaciones de riesgos emitidas por empresas 
especializadas, permitiéndoles analizar y eva
luar en mayor detalle sus decisiones de inver
sión, puesto que los informes incluyen aspectos 
cuali/cuantitativos y comportamiento de los 
principales indicadores económico/financie- 
ros comparativos realizados de forma objetiva 
y muy profesional.

El crecimiento sostenido observado en estos últi
mos años se debe al trabaj o bien hecho de los prin
cipales participantes de este mercado, quedando 
aún mucho margen de crecimiento, expansión 
y diversificación de instrumentos financieros.

Desde el punto de vista macroeconómico, las 
operaciones dentro del mercado bursátil local 
equivalen cerca del 15 por ciento del PIB, con 
perspectivas de crecimiento año a año depen
diendo de la evolución que le pueda correspon
der a nuestra macro y microeconomía.

Si bien el crecimiento obtenido es aún distante vs. 
otros países de la región, tengamos en cuenta que 
nuestro mercado de capitales recién desde hace 
aproximadamente 10 años viene observando un 
acelerado crecimiento.

El grado de inversión que nos otorgara reciente
mente una de las calificadoras de riesgos interna
cionales es una muestra de que venimos haciendo 
bien los deberes. No obstante, persiste todavía 
ciertas debilidades estructurales que deberán 
ser corregidas y superadas en el corto plazo.

Debemos orientarnos no solo a crecer y expandir
nos a nivel doméstico, sino también hacia afuera, 
teniendo en cuenta que inversionistas extran
jeros han puesto su mirada hacia nuestro país.

El instrumento financiero más utilizado para las 
transacciones bursátiles son los bonos de renta 
fija en guaraníes y dólares, equivalente a apro
ximadamente 97 por ciento del total emitido a 
noviembre de 2024, donde los bonos de renta 
variable (acciones) y los fondos patrimoniales 
de inversión vienen observando un buen com
portamiento, por lo que esperamos que el 2025 
sea el inicio de una mayor consolidación de este 
mercado, dado que hoy día los potenciales inver
sionistas cuentan con un cúmulo de informacio
nes cualitativas y cuantitativas que les permiten 
sopesar mucho mejor sus decisiones de inversión.
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MANO A MANO: CARLOS GIMÉNEZ, MINISTRO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA

“Empezamos a hablar de
la agricultura comercial 
y ya no la de subsistencia”
El objetivo del 
MAG es dar 
mayor impulso al 
segmento productivo 
para hacerlo más 
competitivo, 
apuntando al 
mercado exterior.

Macarena Duarte
macarena.duarte@nacionmedia.com

E
l Ministerio de Agri
cultura y Ganade
ría (MAG) se destaca 
en este 2024 con hechos que 

marcaron un impulso signifi
cativo al sector de la produc
ción, como la histórica expor
tación de tomates a Argentina, 
que cerraría en dos millones de 
kilos, los más de 15.000 kilos 
de locote también enviados a 
Argentina, sin mencionar la 
superproducción que facilitó 
un flujo constante de ferias 
para los productores. El titu
lar de la institución, Carlos 
Giménez, expresó en un mano 
a mano con La Nación/Nación 
Media que esto solo representa 
el impulso que se está dando 
al segmento productivo, para 
convertirlo en uno más com
petitivo, con el objetivo de no 
enfocarlo simplemente en el 
mercado interno.

-¿Cómo cierra el 2024 el 
MAG? ¿Cuáles fueron algu
nos pilares estratégicos?

"Queríamos 
brindar pre

cios accesibles 
al consumi

dor, sin dejar 
de garantizar 
una ganancia 

competitiva 
al produc

tor”, expresó 
el titular del 

MAG al hacer 
un balance 

del 2024

“Hemos conse
guido que nues
tros productores 
puedan ser, hoy 

en día, exportado
res", destacó el minis
tro Carlos Giménez

en diálogo con 
La Nación/
Nación 
Media

“Hay que apuntar no 
solo al mercado interno 
porque tenérnosla 
posibilidad de ser más 
competitivos a nivel 
Mercado Común del Sur 
(Mercosur), lo cual no 
se estuvo aprovechando 
anteriormente”.

Uno de los hechos más significativos de 2024 en el sector de la producción es la histórica exportación de 
tomates a Argentina, que cerraría en dos millones de kilos

PERFIL

-Nosotros nos propusimos 
tener una producción que 
pueda cubrir nuestra demanda 
interna. Haciendo un compara
tivo, del año pasado aesta altura, 
el precio del tomate estaba 
con un rango de G. 18.000 a G. 
23.000 el kilo, mientras que 
este año llegó a alcanzar los G.
30.000, por lo cual trabajamos 
por tener una oferta más inte
resante para que el precio yano 
se dispare. Queríamos brindar 
precios accesibles al consu
midor, sin dejar de garantizar 
una ganancia competitiva al 
productor. A partir de allí tra
bajamos en un plan en el que 
cubrimos la demanda interna 
a un precio justo y nada infla
cionario. Así, creo que llegare
mos a los 2.000.000de kilos de 
tomares exportados a Argen
tina y tendríamos, estimati

vamente, un ingreso de USD 
1 millón, sin dejar de destacar 
nuestra oferta sobre productos 
competitivos a nivel país.

-¿Qué podría destacar con 
respecto a logros principa
les?

-Hemos conseguido que nues
tros productores puedan ser, 
hoy en día, exportadores. Ese 
es un logro muy importante 
de este Gobierno, que además 
nos ayuda a planificar la pro
ducción de hortalizas en verano, 
con materiales genéticos y algu
nas estrategias más para produ
cir en épocas críticas como esa.

Además, actualmente, yaempe- 
zamos a hablar de una agricul
tura orientada al mercado, es 
decir, una agricultura comer

cial,y yano una de subsistencia, 
enfocada solo páralos sectores 
vulnerables. Queremos un sec
tor más competitivo y lo esta
mos logrando de a poco.

-En cuanto a lo que resta del 
año, ¿qué tiene previsto el 
MAG?

-En lo que resta del mes, conti
nuaremos con las ferias y creo 
que terminaremos el año con 
montos sumamente intere
santes, teniendo en cuenta que, 
solo como punto de referencia, 
en Caazapá recaudamos más de 
G. 160 millones. Es decir, aparte 
de constituir un impacto signi
ficativo paralaeconomía délos 
pobladores, las ferias departa
mentales también nos permite 
contar con recaudaciones muy 
importantes, lo cual irá direc
tamente páralos productores, 
generando además un circuito 
económico positivo.

-¿Cuáles son algunas pro
yecciones desde el MAG para 
potenciar la producción?

-Nuestro plan para el próximo 
año es aumentar la cantidad 
de semillas de determinados 
productos para distribuirlo 
entre los agricultores intere
sados. Aparte de eso, quere
mos impulsar la instalación 
de un semillero, con lo cual 
aún no contamos a nivel país. 
Sería importante contar con

► Ministro de Agricultura y 
Ganadería (MAG).

► Veterinario egresado de la 
Universidad Católica 
Nuestra Señora de la 
Asunción.

► Se desempeñó como 
titular del Departamento
de Producción Agropecua
ria (1997 -1999)-

► Realizó estudios en la 
Facultad de Agricultura de 
la Universidad Ataturk 
(Turquía) y en el Instituto 
Zootécnico y Lechero de 
Cerdeña (Italia).

un centro a través del cual se 
puedan distribuir las semi- 
lias, para contar con las mis
mas estas son traídas direc
tamente de la Argentina. Por 
otra parte, otro factor en el 
que seguiremos trabajando 
fuertemente es en aumentar 
nuestra capacidad de expor
tación de productos.

“Nuestro plan para el próximo año es aumentar la 
cantidad de semillas de determinados productos para 
distribuirlo entre los agricultores interesados. También 
impulsar la instalación de un semillero, con lo cual aún 
no contamos a nivel país”.

Buscamos tener más varie
dad de productos frutihor- 
tícolas y no solo para Argen
tina, sino también para otros 
países de la región. Hay que 
apuntar no solo al mercado 
interno porque tenemos la 
posibilidad de ser más com
petitivos a nivel Mercado 
Común del Sur (Mercosur), 
lo cual no se estuvo aprove
chando anteriormente.

-¿Cuál es el impacto 
directo en la agricultura 
familiar campesina con 
estos proyectos?

-Solo el trabajo para la pro
ducción de hortalizas tiene 
un impacto social de mucha 
relevancia porque incluye a 
muchas familias en el pro
ceso de trabajo para llenar 
un camión con 30.000 kilos 
de algún producto. Por ello 
insistimos tanto en el for
talecimiento del sector y la 
generación de más garan
tías al mismo. Esto tendrá 

un impacto demasiado inte
resante en la agricultura 
familiar campesina, que se 
dedica de manera mayorita- 
ria en este rubro, y es el sector 
al cual queremos enfocarnos 
para aumentar su capacidad 
de ingresos y darles la con
fianza de la posibilidad de 
colocar sus productos no solo 
en el mercado interno, sino 
también en el externo.

mailto:macarena.duarte@nacionmedia.com
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CIERRE DE UN AÑO MUY POSITIVO Y MULTIFACÉTICO

Industrias apuntan a liderar la 
expansión económica en el 2025
Sector se destacó en la creación de empleo, 
posicionándose como el segundo generador de 
mano de obra en el tercer trimestre del año.

E
l sector industrial, 
una de las aristas 
fundamentales para el 
crecimiento y desarrollo eco

nómico del país, termina un 
año muy positivo y multifacé- 
tico, señalan. Pues, más allá de 
los números fríos de la macro- 
economía, el impacto directo 
e indirecto en las personas, en 
los paraguayos es, sin duda, 
su distintivo. Según la Unión 
Industrial Paraguaya (UIP), 
este segmento se encuentra 
en condiciones para liderar la 
expansión económicadel2025. 
En una entrevista con el dia
rio LaNación/Nación Media, el 
presidente del gremio, Enrique 
Duarte, compartió el alcance 
de los datos y cómo la proyec
ción de crecimiento para este 
2024 de 3,8 % de la industria 
se traduce en beneficio de los 
paraguayos, así como las pro
yecciones para el próximo año.

“El sector se destacó en la crea
ción de empleo, posicionándose 
como el segundo generador de 
mano de obra en el tercer tri
mestre del año. El crecimiento 
industrial impactó considera
blemente en el bienestar de la 
población, lo que permitió el 
aumento de más fuentes de tra-

Enrique Duarte Luraghi, presi
dente de la UIP

FORTALECER A LAS MIPYMES
bajo de un 6,6 expresó. Este 
sector secundario de la econo
mía, emplea a más de 550.000 
personas y representa el 32,1 % 
del producto interno bruto (PIB).

CALIDAD DE VIDA

Este aumento del empleo en la 
industria es crucial, ya que se 
trata de puestos de trabajo for
males y mejor pagados que en 
otros sectores, lo que contri
buye a mejorar la calidad de vida 
de los trabajadores y a reducir 
la pobreza. La industria ofrece 
a sus trabajadores salarios que 
le permiten acceder a una vida 
de calidad y digna, ya que es el 
segundo sector con la población 
ocupada de mayor ingreso men-

El fortalecimiento de las mipymes seguirá siendo uno de los ejes fundamentales de trabajo en la UIP, ya 
que reconocen que son el motor del desarrollo económico y social, por lo que continuarán promoviendo 
su acceso al financiamiento, brindando capacitaciones, fomentando la innovación y apoyando su integra
ción en cadenas de valor nacionales e internacionales. Esto, a través de la amplia gama de servicios del 
gremio. Lograr un acceso eficiente al financiamiento y fortalecer a las mipymes generará un efecto multi
plicador en la economía, impulsando mayor inversión, empleo y desarrollo social. “Estamos comprometi
dos con consolidar un sector industrial competitivo, inclusivo y preparado para liderar el crecimiento sos- 
tenibledel país en 2025”, puntualizó Enrique Duarte, titular de la UIP.

sual, explicó el titular de la UIP.

SECTOR SECUNDARIO

En ese sentido, indicó que el 
Centro de Estudios Económi
cos (CEE) de la UIP analizó la 
calidad de empleo de los dis
tintos rubros de la economía y 
encontró que el sector secun
dario es uno de los que ofrece 

mayor calidad de empleo. Esto 
quiere decir que la población 
ocupada del segmento posee 
un salario que le permite estar 
fuera de la pobreza, cuenta con 
seguro médico yjubilación. Así 
también, en términos de infor
malidad, el sector manufactu
rero es aquel que se encuen
tra con menores tasas. Otro 
hallazgo interesante del CEE,

Este año, el 

crecimiento 
industrial 

impacto 
considera

blemente en 
el bienestar 

de la pobla
ción, lo que 
permitió el 
aumento de 
fuentes de 

trabajo en un 
6,6%

en base a una encuesta, es que 
la mayoría de los ocupados del 
sector poseen sueldos que van 
por encima del salario mínimo, 
lo que se condice con la calidad 
de empleo que se ofrece.

LOGROS ALCANZADOS

Respecto a los logros durante 
este 2024, Duarte remarcó

PROYECCIONES

En cuanto a las proyecciones, 
como ya se anticipó al inicio 
de este material periodístico, 
el presidente de la UIP, Enri
que Duarte, subrayó que en el 
2025, liderarán la expansión 
económica. Y es que la indus
tria avanzó en temas rele
vantes para el sector, como 
la agenda de financiamiento 
industrial, estableciendo 
alianzas con bancos multila
terales y con el Ministerio de 
Economía y Finanzas (MEF). 
Sin embargo, aún queda pen
diente mejorar los plazos y 
tasas de interés de los crédi
tos, un aspecto crucial para 
potenciar la inversión en la 
ampliación de plantas, la 
modernización de equipos y 
el aumento de la producción, 
sostuvo Duarte.

avances en la protección y 
defensa de la industria nacio
nal, como la firma del decreto 
que establece como política de 
Estado el impulso alaindustria 
metalúrgica, un sector clave 
para la generación de empleo 
y el desarrollo económico. 
Además, celebran la diversi
ficación de las exportaciones, 
tanto en productos manufac
turados como en destinos, con 
un alcance global. “Este es un 
paso significativo hacíala con
solidación de nuestra industria 
en el comercio mundial”, dijo.

EXMINISTRO DE HACIENDA CÉSAR BARRETO REALIZÓ BALANCE ECONÓMICO

El crecimiento de Paraguay avanza a un ritmo esperado
Se destaca el avance de la diversificación 
y una evolución positiva en los diferentes 
sectores de la economía.

El economista y exministro de 
HaciendaCésar Barrete realizó 
un balance económico de cara 
al 2025, destacando la manera 
en la que irá creciendo la eco
nomía, en base a las expec
tativas realizadas y de qué 
manera podría llegar a obser
varse el desarrollo a nivel país. 
“Va avanzando la diversifica
ción, no es un salto grande, pero 

hay una evolución positiva en 
los diferentes sectores. Es algo 
necesario que la economía 
esté más equilibrada; hay una 
mejora, ojalá se sostenga, aun
que no está garantizada nada”, 
expresó para la1000AM.

EFECTO AMPLIADO

Para el exministro de

Hacienda, hay una economía 
que se está desarrollando al 
ritmo esperado, agregando que 
se nota un efecto ampliado en 
comercio, industriay servicios, 
observando un crecimiento 
de mayor calidad donde más 
empresas, sean micro, peque
ñas, medianas o grandes, 
pudieron sentir un impacto 
en sus ventas.

“Obligadamente vamos a 
tener que migrar en la par
ticipación privada en inver
siones de infraestructura, 
hay que mejorar los servicios

en muchas áreas, es necesa
rio hacerlo. Ojalá que con el 
grado de inversión, la Alianza 
Público-Privada (APP) efec
tivamente pueda generar via
bilidad en la inversión”, refi
rió. Para el exministro de 
Hacienda, el grado de inver
sión también constituye un 
factor a analizar, con respecto 
al a la posibilidad de desarrollo 
económico del país. Esto aten
diendo que dicho factor consti
tuye una ventana de oportuni
dades para la nación, las cuales 
anteriormente no existían o 
estaban más restringidas.

Se observa un efecto ampliado en comercio, industria y servicios, 
observando un crecimiento de mayor calida
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UN SEGMENTO QUE CRECE Y GENERA IMPORTANTES INGRESOS DE DIVISAS

Turismo de reuniones: Paraguay será 
sede de más de 22 eventos en 2025
En el calendario se destaca el 
Mundial de Rally que se hará en 
agosto en Itapúa y moverá de 
manera interna a 200.000 personas.

E
l 2024 fue un exce
lente año para el 
turismo de reuniones 
y el 2025 no será la excepción 

porque Paraguay será sede 
de más de 22 eventos impor
tantes. Algunos de ellos ten
drán más de 1.000 personas 
e incluso hasta 10.000, ade
más del Mundial de Rally que 
moverá a unas 200.000 per
sonas.

Así lo indicó Víctor Chamo
rro, director de Turismo de 
Reuniones de la Secretaría 
Nacional de Turismo (Sena- 
tur), quien remarcó que tam
bién se prevé la realización 
del 75.° Congreso Ordinario 
de la FIFA, a llevarse acabo el 
15 de mayo de 2025 y traerá a 
representantes de 168 países 
y como mínimo tres delega
dos por país.

También se tendrán los Jue
gos Panamericanos Júnior y 
más de 5.000 atletas compe
tirán en Asunción, se prepa
rará un triatlón con más de 
1.500 atletas y atraerá a casi 
10.000 aficionados, siendo un 
evento muy importante que 
será transmitido en todo el 
mundo.

EL EVENTO CLAVE

La estrella de los even-

Víctor Chamorro, director de 
Turismo de Reuniones de la Senatur

tos es el Mundial de Rally 
que se desarrollará a fina
les de agosto en Itapúa y 
moverá de manera interna 
a 200.000 personas. Ade
más del gran impacto en 
cuanto ahoteleríay turismo 
que generará y la repercu
sión de la competencia en 
el mundo, mencionó. Otros 
rubros serán los tradicio
nales asociativos como con
gresos médicos.

“Tenemos previsto un con
greso latinoamericano de 
cirugía plástica, otro ibe
roamericano de hematolo
gía y transfusión, así como 
uno de contadores”, detalló. 
Todos estos trayendo cien
tos de profesionales, lo que

Uno de los eventos que entusiasma ante su próxima realización en 
Paraguay es el Mundial de Rally, previsto para agosto de 2025

Se espera que en febrero Paraguay ingrese nuevamente al top 10 de países preferidos en Latinoamérica para ser sede de eventos internacionales

AR
C

H
IV

O

representa ingreso de divi
sas para el país.

EN ELTOPIO

Chamorro destacó el tra
bajo que se realiza desde 
hace años atrás, para que 
el país sea sede para varios 
eventos y se espera que en

febrero Paraguay ingrese 
nuevamente al top 10 de 
países preferidos en Lati
noamérica para ser sede de 
eventos internacionales. 
“Estamos aprendiendo y 
mejorando, es el resultado 
de los eventos exitosos que 
hemos tenido durante este 
2024”, puntualizó.

Turismo de reuniones en 2025

• Se prevé la realización de más de 22 eventos 
para el 2025

•
Algunos reunirán desde 1.000 personas hasta 200.000 
personas con el Rally Mundial

•
Hay expectativas altas con el 75.° Congreso Ordinario 
de la FIFA y los Juegos Panamericanos Júnior

•
El promedio de asistentes es de 800 a 1.200 personas 
por congreso

•
Se tienen agendados eventos para el 2025,2026 y 
hasta para el 2029

Fuente: Senatur y Asunción Convention & Visitors Bureau LN

UN LOGRO POSPANDEMIA

El presidente de Asun
ción Convention & Visi
tors Bureau, Fernando 
Macedo, destacó a La 
Nación/Nación Media 
que el sector contará con 
22 congresos internacio
nales cerrados para los 
próximos años. “Es un 
logro bastante impor
tante conquistar este 
número, porque es un 
logro pospandemia y solo 
hablamos de congresos, 
sin eventos masivos como 
los deportivos, etc.”, dijo.

Fernando Macedo, presidente de Asun

ción Convention g? Visitors Bureau

Explicó que competen a un
poco de cada sector y ya se tienen agendados eventos para el 
2025,2026 y hasta para el 2029. Esto es muy importante porque 
está reactivando al rubro y es todo un trabajo del Asunción Con
vention con un apoyo del Gobierno y la Senatur. “Estamos muy 
optimistas para estos años”, afirmó.

El promedio es de 800 a 1.200 personas por congreso y se habla 
de unas 20.000 y 30.000 personas por lo menos. “Hay even
tos de 400, muchas conferencias anuales, jornadas médicas, del 
ámbito del derecho, iberoamericanos, panamericanos, deporti
vos”, acotó Macedo.

Señaló que la función de la organización es ser facilitadores y 
ayudar a las instituciones que deseen traer congresos. “Damos 
total apoyo y datos a las personas involucradas que vayan a pos
tular a Paraguay en ofrecer un buen congreso”, añadió. La mayo
ría de los eventos se desarrollará en Asunción y Gran Asunción.
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COMENTARIO

El propósito de los países: 
una brújula hacia el futuro

RopiDoc
CLÍNICAS MÉDICAS

CLAUDIO ACOSTA

Director del Club de Ejecutivos.

E
n el mundo moderno, 
el concepto de propó
sito se ha convertido 
en un pilar clave en la vida 

personal, en el éxito empre
sarial y en la eficacia orga- 
nizacional.

Permite responder a pre
guntas como: ¿por qué hace
mos lo que hacemos? ¿Para 
qué lo hacemos? ¿Para qué 
salgo de la cama todos los 
días? ¿Qué impacto/legado 
quiero dejar a mi alrededor? 
El propósito nos brinda una 
luz al final del túnel, una 
razón existencialista, una 
vida intencional, un reco
rrido que tenga sentido.

La pregunta que incita es, 
¿qué sucede cuando exten
demos esta idea alos países?

Al igual que las personas 
y las empresas, los países 
también necesitan un pro
pósito robusto que guíe sus 
decisiones, inspire a sus ciu
dadanos y proyecte su iden
tidad en el escenario global. 
Un propósito país es más que 
una declaración política; es 
una visión compartida que 
da sentido a las políticas, 
conecta a las comunidades 

Los países con un propósito claro tienen una ventaja 
competitiva significativa ya que crean un sentido de 
dirección compartido y unificado que motiva e inspira a 
sus ciudadanos, genera confianza, y atrae inversores y 
aliados internacionales.

y define su legado.

El propósito de un país es su 
razón de ser, su misión única 
en el mundo. Es el marco 
que une sus aspiraciones 
con sus valores fundamen
tales, guiando el desarrollo 
económico, social y cultu
ral. No solo responde a las 
preguntas de qué queremos 
lograr, sino también cómo y 
por qué.

Es así como los países con un 

propósito claro tienen una 
ventaja competitiva signifi
cativa ya que crean un sen
tido de dirección compar
tido y unificado que motiva 
e inspira a sus ciudadanos, 
genera confianza, y atrae 
inversores y aliados inter
nacionales. Por el contra
rio, aquellos países sin una 
visión integral y estratégica 
corren el riesgo de perder 
competitividad y cohesión 
interna.

EJEMPLO INSPIRADOR: 
SINGAPUR

Hace unos meses tuve la 
oportunidad de visitar Sin- 
gapur en un viaje de capaci
tación híbrida (aula+visitas 
a organizaciones) promo
vido por Pacto Global Para
guay. Fue una experiencia 
sin desperdicio y donde 
pude vivir lo que significa 
que un país tenga un pro
pósito.

En las décadas posteriores 
a su independencia en 1965, 
Singapur se enfrentó a una 
serie de desafíos aparente
mente insuperables: falta 
de recursos naturales, un 
territorio reducido, tensio

nes étnicas, entre otras. Sin 
embargo, bajo el liderazgo 
visionario y pragmático de 
Lee KuanYew, el país defi
nió su propósito: “conver
tirse en un centro global 
de comercio, innovación 
y excelencia.” Este propó
sito fue repetido, sentido y 
vivido por la mayoría de las 
personas con quienes tuve 
la oportunidad de conver
sar, desde un ministro de 
gobierno, hasta un conduc
tor de taxi, pasando por

¡En estas fiestas, lucí una piel 
radiante con esta promoción!

empleados de empresas, 
universidades y startups, y 
secretarías estatales.

Este propósito no solo sir
vió de guía a sus políticas 
internas, como la creación 
de una economía basada en 

El propósito no es solo una herramienta de evolución 
para las personas o las empresas; también es un 
potenciador importante para los países. Define su 
identidad, inspira a sus ciudadanos y les da una razón 
para sentirse orgullosos.

Válida hasta el 31/12. No acumuladle.

el conocimiento y la educa
ción de calidad, sino tam
bién moldeó su identidad 
internacional. Hoy en día, 
Singapur es conocido como 
un centro global, con estabi
lidad política, infraestruc
tura de vanguardia y capa
cidad para atraer talento 
global.

CONSTRUYENDO EL 
PROPÓSITO LOCAL

Definir el propósito de un 
país no es tarea sencilla. 
Requiere un líder o un grupo 
de líderes visionarios capa
ces de identificar las fortale
zas únicas del país, escuchar 
a sus ciudadanos y articu
lar una visión convincente. 
Debe ser inclusivo, aspira- 
cional y basado en valores 
que resuenen con todos los 
sectores de la sociedad.

El propósito no es solo 
una herramienta de evolu

ción para las personas o las 
empresas; también es un 
potenciador importante 
para los países. Define su 
identidad, inspira a sus ciu
dadanos y les da una razón 
para sentirse orgullosos. 
En un mundo cada vez más PLASMA RICO EN 

PLAQUETAS

FACIAL/CAPI LAR A SÓLO: 
Cs. 500.000

interconectado y compe
titivo, los países que com
prendan y actúen en fun
ción de su propósito no solo 
sobrevivirán, sino que pros
perarán.

Estoy convencido que Para
guay puede hacerlo. Nece
sita intencionalidad, dedi
cación, planificación y 
convicción para crear su 
propósito país. Requiere 
que todos los líderes nos 
unamos para construir un 
faro que nos muestre el 
camino hacia un desarro
llo integral que beneficie a 
todos.

Paraguay puede encontrar 
su lugar único en el mundo si 
define claramente su misión y 
trabaja de manera coherente 
para alcanzarla. La gran pre
gunta es: ¿estamos listos para 
construir un propósito colec
tivo que guíe nuestro pre
sente y nuestro futuro?

Consulta por más 
especialidades y estudios 

disponibles en nuestras clínicas.

Atención médica 
rápida y accesible 
al alcance de 
particulares con 
seguro médico 
y sin seguro.

¡Visitanos!
Q Asunción & Lambaré 

0 (021) 729 3030 
□ *DOC(362) GRATIS
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PREMIARON AL MEJOR VIDEO GRUPAL POR AGENCIAS

La divertida fiesta de fin 
de año del holding Texo
L

os talentos de todas las 
empresas que confor
man el grupo de mar
keting y publicidad Texo se 

reunieron para disfrutar 
de una velada con temática 
disco, celebrando juntos los 
logros alcanzados durante 
el 2024. La fiesta se llevó a 
cabo en Boticario Bar, donde 
más de 300 profesionales 
de la firma se congregaron 
para festejar un año de éxi
tos compartidos. Uno de los 
momentos más esperados fue 
la premiación del concurso 
de video grupal por agencias 
TEX-OFFICE que destacó 
la creatividad, el humor y la 
cultura única de cada agen
cia, reafirmando los valores 
empresariales de innovación 
y trabajo en equipo.

José Daniel Nasta, presi
dente del directorio y fun
dador del grupo, agradeció la 
entrega de sus colaboradores 
para el éxito en las metas tra
zadas y los animó a seguir tra
bajando con la misma ener
gía, ingenio y sinergia que 
nutren a las agencias. Reco
nocido como el holding de 
marketing y publicidad más

Ximena Barrientes, Angie Delormey Verónica Riolfo

Cristiane Viedma, Luis Rodríguez, Camila Turitich, Paola Vázquez, Nicolás Blanco, Ivette Bogarín y Fer- Micaela Vil la nueva, Laura Benítez y

Leila 
Paredes, 
Gaby 
Ruiz 
Díazy 
Rebeca 
Feliu

Leonardo Carbol lo y Rafael Oviedo Yanina Ríos, Liz Gaona, Renato Torres y Ara Fernández nando Leiva Sergio Morel

Texo, Junto 
con Mar
tín Nasta y 
losé Daniel 
Nasta, 
chairman 
de Texo

Nicolás 
Manoiloff, 

CEO de

prominente del país, Texo 
está compuesto por Nasta, 
Brick, Lupe, BPR, Wild Fi, 
Amplify, OMD, Roger, ROW 
y Fundación Texo, una diver
sidad de empresas especia
lizadas en distintas áreas 
del sector. La celebración 
estuvo repleta de alegría y 
de momentos memorables, 
un ambiente ideal para 
brindar por el inicio 
de un 2025 aún 
más exitoso 
juntos. El bar 
dispuso de sus 
mejores servi

cios en tragos, tapas, picadas, 
pizzas y otras delicias para 
saborear en una divertida 
noche que contó con una

pista y la mejor música para 
bailar en medio de risas, pre
mios y la alegría de compar

tir una fiesta que 
marcó el broche 

de oro a un 
2024 coro

nado de reali
zaciones.

Stepha- 

nie 
Kunzle

Camila 

Franco, 
Fátima 
Espinazo 
y Liezel 

Garay

Pietro Scappini, Bicho Riveras, Ana Torres, Coky Caselliy juanma Rojas Valeria Pereira, Analía Baglieri, Julián Santiago, Camila Garcetey Estefanía Ferrera

Deyma 
Barrete 
yjan- 
nine 
Sarna- 
niego
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basa •
capital INDICADORES FINANCIEROS

cuando quieras, estamos

k J M Fuente: Banco BasaMonedas 23/12/2024

Dólar Cheque 7.750 7.850 -

Dólar Americano 7.650 7.850 =

Peso Argentino 3 10

Real 1-420 1.500

=

Euro 8.000 8.700 =

Peso uruguayo 180 250
Peso chileno 5 10 -

Yen 40 60 =

Yuan 300 1.110 =

Commodities 23/12/2024

Petróleo Crudo 70,16 ▲
Oro 2.635,40 ▲
Plata 30,28 ▲
Soja 356,24 ▼
Maíz 176,27 ▲
Trigo 202,46 ▲

Tasas 22/12/2024

US 10 años 4,59% ▲
US 6 meses 4,30% ▲
US 2 años 4,30% =

US 5 años 4,44% ▲

índices 23/12/2024

DOW JONES 43.172,55 -591,63 1,39%

S&P 500 6.022,87 -98,82 1,67%

NASDAQJOO 19.970,81 -345,07 1,76%

FTSE100 8.136,99 -43,26 0,53%

NIKKEI 39.036,85 124,49 0,32%

HANG SENG 20.098,29 -215,16 1,08%

SHANGAI 3.394,00 -43,00 1,28%

¡BOVESPA 120.767,00 211,00 -0,17%

MERVAL 2.544.316,00 -93.668,00 3,82%

Inflación interanual

Fuente: Banco Central del Paraguay

Morosidad por Actividad Económica
31/10/2024

Consumo 5,20%

Comercio al por Menor 3,91%

Servicios Personales 3,71%

Vivienda 3,49%

Venta, mantenimiento y reparación de vehículos 3,20%

Construcción 2,83%

Comercio al por Mayor 2,45%

Servicios 2,03%

Otros sectores económicos no mencionados anteriormente ■ 1,97%

Cria de animales ■ 1,53%

Industrias manufactureras ■ 1,26%

Agribusiness ■ 1,10%

Cultivos agrícolas en general - Agricultura ■ 1,01%

Fuente: Banco Central del Paraguay

Volumen Negociado Mensual
miles de millones de Gs.

c 4 £ Sr £ oc ü 0 c- 'o ¿r > > <9 o
Fuente: Bolsa de Valores y Productos de Asunción S.A.

INDICADORES
FINANCIERA/BANCOS CRÉDITOS MOROSIDAD ROE
31/10/2024

BANCO ITAÚ PARAGUAY S.A. 22.047.266 2,04% 30,95%

BANCO ATLAS S.A. 8.451.069 2,63% 31,90%

CIT1BANK NA 503.805 0,00% 42,08%

BANCO BASA S A 8.209.196 2,28% 14,27%

SUDAMERIS BANK S.A.E.CA 30.513.044 2,32% 22,70%

BANCO PARA LA COMERCIALIZACIÓN Y 
PRODUCCION SA - BANCOP SA. 4.623.696 1,89% 14,37%

BANCO NACIONAL DE FOMENTO 15.640.766 6,96% 20,17%

BANCO CONTINENTAL SAE.C.A. 29.214.550 1,16% 26,98%

BANCO FAMILIAR SAE.C.A. 7.492.481 2,99% 30,86%

BANCO GNB PARAGUAY SA 17.304.960 2,60% 12,45%

VISIÓN BANCO SA.E.CA 5.003.432 9,02% 1,95%

BANCO RÍO SAE.C A 4.607.921 3,53% 11,24%

BANCO DO BRASIL SA 805.489 0,00% 14,16%

BANCO DE LA NACIÓN ARGENTINA 329.377 26,26% -52,30%

INTERFISA BANCO S.A.E.CA 2.679.147 1,62% 8,47%

SOLAR BANCO S.A.E 2.068.167 4,43% 14,29%

UENOBANKSA 6.864.629 0,78% 21,57%

ZETA BANCO SAE.CA 3.302.057 0,76% 16,93%

FINANCIERA PARAGUAYO - JAPONESA SAEC A 1.528.640 5,96% 14,58%

FINLATINA SA DE FINANZAS 132.522 5,65% -23,40%

TÚ ANANCIERA SA. 1.170.728 9,84% 49,20%

FIC SA. DE FINANZAS 924.072 2,46% 3,51%

Fuente: Banco Central del ParaguayFuente: Banco

Tasas efectivas 31/10/2024

Pasivas PYG USD

A la vista 0,95% 0,91%

CDA 180 días 6,48% 4,44%

CDA > 180 < 365 días 6,86% 4,49%

CDA > 365 días 7,55% 5,82%

Activas

Comercial < 1 año 10,61% 7,78%

Comercial > 1 año 10,52% 8,25%

Desarrollo < 1 año 8,02% 7,82%

Desarrollo > 1 año 9,30% 8,99%

Consumo < 1 año 14,55% 7,67%

Consumo > 1 año 21,22% 9,45%

Tarjetas de crédito 15,12% s/m

BVPASA
Volumen Negociado 
23/DICIEMBRE/2024

G. 182.539.537.840

Indicadores
Económicos

Fuente: Banco 
Central del Paraguay

23/12/2024

Inflación objetivo 3,50%

Inflación interanual 3,40%

TPM 6,00%

Tasa interbancaria 6,14%

Proyección PIB 2024 4,00%

RIN 9.601,2 M USD

Ganado
Precio promedio Feria de
Consumo en Gs. por Kg

Fuente: Asociación 
Rural del Paraguay 

17/12/2024

Fuente: Bolsa de Valores y Productos de Asunción S.A.

SUDAMERIS BANK S.A.E.C.A.
MINISTERIO DE HACIENDA 37.541.892.000

BANCO FAMILIAR S.A.E.C.A. 30.000.000.000
BANCO ITAÚ PARAGUAY S.A. 18.047.487.896

BANCO GNB PARAGUAY S.A.E.C.A. 15.016.897.261
TELEFONICA CELULAR DEL PARAGUAY S.A.E. 7.904.878.510

INVESTIGACIONES AGROPECUARIAS PARAGUAY 
GRUPO INTERNACIONAL DE FINANZAS S.A.E.C.A. 

BANCO RÍOS.A.E.C.A.

ELADIAS.A.
FONDO DE INVERSIÓN BASA CAPITAL FERUSA 1

AGENCIA FINANCIERA DE DESARROLLO
ENERSUR S.A.

FINANCIERA FINEXPAR S.A.E.C.A.
FONDO DE INVERSIÓN IN GANADERO CRÍA DÓLARES AMERICANOS

CAMPESTRE S.A.E
VILUX S.A.

INSTITUTO DE CAPACITACION Y DESARROLLO EMPRESARIAL
FRIGORIFICO CONCEPCION S.A.

ELECTROBAN S.A.E.C.A.
JET TRADE ELECTRODOMESTICOS SOCIEDAD ANÓNIMA (JET TRADE S.A.) 

FONDO DE INVERSIÓN INVESTOR LOTEAMIENTOS Y PROPIEDADES GUARANÍES 
TECNOLOGÍA DEL SUR S.A.E. (TECSUL S.A.E.)

GAS CORONA S.A.E.CA.
KATUETE SRL 
ITTI S.A.E.C.A. 

INDEX SOCIEDAD ANÓNIMA COMERCIAL E INDUSTRIAL (S.A.C.I J 
CARMENTA SOCIEDAD ANÓNIMA EMISORA 

OBRERÍA Y PAPELERÍA NOVA SOCIEDAD ANÓNIMA

■
2.342.660.400
1.951.325.220
1.575.172.560
1.567.371.000
510.000.000
359.975.700
265.828.925
260.910.164
199.975.838
180.918.900
157.439.021
154.186.650
147.503.538
100.609.503
60.082.200
55.590.400
45.291.825
40.753.600
20.355.060

15.897.461
12.329.184
3.165.831
1.039.193

Rendimiento operados en Bolsa el 23/12/2024 Rendimiento operados en Bolsa el 23/12/2024

Novillo

Toro

Vaca

14.932

13.841

13.536

Fuente: BASA CASA DE BOLSA S A. en base a datos publicados por la Bolsa de Valores y Productos de Asunción S.A. Fuente: BASA CASA DE BOLSA S A. en base a datos publicados por la Bolsa de Valores y Productos de Asunción S.A.

La información citada en este documento contiene indicadores de las fuentes señaladas precedentemente.
Banco Basa S.A., Basa C.B.S.A. y BASA A.F.P.I.S.A. no son responsables de los daños y perjuicios que se produzcan 
por la transmisión, difusión, almacenamiento, puesta a disposición, recepción, obtención o acceso a esta información.
Tampoco garantizan la precisión, relevancia ni integridad de la información externa.

Basa Casa de Bolsa S.A. y
Basa Administradora de Fondos
Patrimoniales de Inversión S.A.

+595 21 618 7900

casadebolsa@basacapital.com. py

www.basacapital.com.py

mailto:casadebolsa@basacapital.com
http://www.basacapital.com.py
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CRUCIGRAMA SOLUCIÓN ANTERIOR
HORIZONTALES

1. Voz que se emplea para imi
tar un ruido o golpe..
4. Incrédulo, ateo, que no res
peta lo sagrado (fem.)
9. Human chorionic gonado- 
tropin.
12. Roturad la tierra con el 
arado.
14. Físico danés (1885-1962) 
creadordel"princip¡ode com
plementa riedad".
15.Ríoqueatraviesaeldesierto 
de Sonora (México).
16. Helécho que se cría en Fili
pinas empleado en la confec
ción de sombreros.
17. Acción y efecto desalearse.
18. Garantía.
19. Ornato característico del 
capitel del orden corintio.
21. Natural de Eslovenia (f.).
23. Paralización, inmovilidad, 
en lo moral o en lo físico.
25. Atentamente (abrev.).
26. Compacta, apretada, 
espesa.
28. Feldespato de estructura 
laminar muy abundante en 
rocas ígneas.
32. Traje masculino sin cha
leco.
35. Miembrodeun pueblo indí
gena yucateco del Petén (Gua
temala) y de Yucatán.
37. Sitio fértil en los desiertos.
38. (Ben...) Filme de 1959 pro
tagonizado porCharlton Hes- 
ton.
39. Oropéndola.
41. Gato (inglés).
42. Argumenta el abogado en 
defensa de su causa.
45. Prefijo latino que significa 
"todo".
46. Versos que se añaden al 
finaldeunacomposición poé
tica.
47. Golpe de bala disparada
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con arma de fuego.
49. Persona querida y esti
mada.
51. Vivienda de losaborígenes 
pa m pea nos y patagónicos.
53. Turca.
57. Fornido y robusto de 
cuerpo y miembros.
61. Divinidad egipcia, conside
rada la introductora de la agri
cultura y de las leyes.
62. Lago ubicado en la frontera 
norteamericana-canadiense.
63. Especie de dulce casero.
65. Reprima las pasiones des
ordenadas.
66. Árbol con cuyas flores se 
prepara una infusión tranqui
lizante.
67. Ser unicelular protoplas- 

mático.
68. En la mitología griega, pas- 
toramantede la ninfa Galatea.
69. Prefijo griego que significa 
"animal".
70. Dar vueltas en círculos en 
el mar.
71. Hasta 1958, agrupación de 
territorios coloniales españo
les en el N de África (sigla).
VERTICALES

1. Empresa pionera del trans
porte aéreo intercontinental y 
transoceánico.
2. Relativa al ácido úrico.
3. Quitarla vida.
4. Falta de sueño a la hora de 
dormir.
5. Pron. posesivo de Ia pers., 
f., singular.

6. Apodo del futbolista brasi
leño Edson Arantes do Nasci- 
mento.
7. Que no ha sufrido lesión o 
daño(f.)
8. Cada uno de los tiempos que 
componen un combate en el 
boxeo.
9. Tierra sin árboles y llana, 
a veces pantanosa, situada 
generalmenteentre montañas.
10. En Escocia, conjunto de 
personas unidas por un vín
culo familiar.
11. Fiesta en la que se exige 
vestido sobresalientey lucido.
13. Persona que ha entrado 
por sirviente en una congre
gación religiosa y asiste en ella 
sin hacer profesión.
15. Balde pequeño para servir
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el vino a la marinería y tropa.
20. (Lao...) filósofo chino 
considerado el fundador del 
taoísmo.
22. Distinto a lo mencionado 
anteriormente.
24. Molusco cuya tinta servía 
para dar a las telas el color de 
púrpura.
27. Dícesedel pan sin levadura.
29. Individuo de uno de los 
antiguos pueblos de la Italia 
central.
30. Zona exterior del globo 
terrestre, compuesta de sili
catos de aluminio principal
mente.
31.Tronco principaldel cuerno 
del ciervo.
32. Protagonista de la novela 
"Moby Dick".
33. Nombre del calzado que 
emplea el Papa.
34. (Jacques...) Cantante y 
poeta belga (1929-1978).
36. Perteneciente o relativo a 
las musas.
40. Hacerun entablado de lis
tones.
43.Paseo.

44.Colorheráldicoqueen pin
tura se representa con el azul 
oscuro.
46. Reunión de personas para 
almorzar.
48. Llenar un espacio o lugar.
50. Artículo definido mascu
lino plural.
52. Cantante italiano nacido 
en 1943, intérprete de "Un 
mechón de sus cabellos".
54. Lienzo labrado en la locali
dad de Arouca (Portugal).
55. Insignificante, sin impor
tancia.
56. Haga adquirir seso y cor
dura a alguien.
57. Capital del departamento 
de Mosela (Francia).
58. Tierra sin labrar.
59. Isla de Grecia en la que se 
halló en 1820 una famosa esta
tua femenina sin brazos.
60. Fabñcantealemándeauto- 
motores.
64. Sedirigía hacia algún lugar.

¡PUBLICA 
TUS AVISOS!

BOCAS DE ATENCIÓN AL CLIENTE
CDE: (0985) 640-1481 CONCEPCIÓN: (0971) 811-295 I ENCARNACIÓN: (0985)714-7451 

CORONEL OVIEDO: (0985) 107-303 I ASUNCIÓN: (0981) 477-097 / (0982) 181-337

o acércate a esta dirección:
Avda. Zavala Cué e/ 2da y 3a, Fernandode la Mora - Zona Sur.

LA NACION
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REGALO DE NAVIDAD PROBLEMAS VISUALES DE NIÑOS

Un joven de 21 años 
recibió nuevo corazón

Realizarán cirugías 
plásticas correctivas

El Hospital San 
Jorge realizó 
el trasplante 
número TI de lo 
que va de este 
año 2024.

E
l Instituto Nacional 
de Cardiología, Hospi
tal San Jorge, realizó 
el trasplante número 22 de lo 

que va de este 2024. Un joven 
de 21 años recibió un nuevo 
corazón, tras una larga lucha 
por el padecimiento de una 
cardiopatía congénita, quien 
inicialmente a los 3 años había 
sido intervenido y enfrentaba 
la etapa final de su enferme
dad, de acuerdo al informe del 
Hospital San Jorge.

La intervención se realizó 
el 23 de diciembre, víspera 
a la Nochebuena y fue posi
ble gracias a un donante de 
Encarnación, cuya familia 
accedió a realizar el gesto de 
amor de donar los órganos de 
su ser querido.

Una vez que la familia auto
rizó dicho procedimiento, 
se activó el protocolo de 
ablación y trasplante, y se 
hizo una rápida coordina
ción de varias instituciones 
para este procedimiento. 
El corazón fue trasladado

E/ corazón fue trasladado desde Encarnación en un operativo conjunto

desde Encarnación en un 
operativo que incluyó cola
boración entre el Ministerio 
de Salud, a través del Insti
tuto Nacional de Ablación y 
Trasplante (INAT) y la VII 
Región Sanitaria; Dinac, 
Patrulla Caminera, Policía 
Municipal de Encarnación y 
la Policía Nacional, informa
ron desde el instituto.

El equipo médico del Insti

tuto Nacional de Cardiolo
gía, liderado por el Dr. Mar
cos Melgarejo, llevó a cabo la 
cirugía. Este procedimiento 
marca el trasplante car
díaco número 22 realizado 
en el centro, reafirmando su 
rol fundamental en la aten
ción de alta complejidad en 
el país.

Mientras tanto, desde 
Encarnación, el director 

de la VII Región Sanitaria, 
doctor Juan María Martínez, 
junto con los doctores Jorge 
Ayala y Rubén Darío Román, 
coordinaron el operativo 
de traslado. “La familia del 
donante mostró un acto de 
heroísmo al decidir donar 
sus órganos, ofreciendo una 
segunda oportunidad de vida 
a otros pacientes en lista de 
espera”, destaca el Hospital 
San Jorge.

Dos niños fueron 
beneficiados 
con las primeras 
intervenciones 
pediátricas.

En lista de espera se encuen
tran unos 20 niños que ya 
fueron evaluados y serán 
sometidos a tratamiento 
quirúrgico en los próximos 
meses. Se insta a la con
sulta para la detección pre
coz que permite instaurar 
tratamientos adecuados y 
prevenir problemas perma
nentes en la vista o pérdida 
total de la visión. Dos niños, 
de 4 meses y 9 años, fueron 

El convenio permitirá que los niños que necesiten esta cirugía pue
dan acceder a ella sin costo alguno
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beneficiados con las prime
ras cirugías pediátricas de 
cirugía plástica ocular den
tro de la red del Ministerio de 
Salud Pública en el Hospital 
General Pediátrico Acosta 
Ñu a través de un conve
nio firmado entre el centro 
especializado y la Fundación 
Visión.

Ambos pacientes presenta
ban un diagnóstico de ble- 
faroptosis congénita (caída 
del párpado superior desde el 
nacimiento, que puede impe
dir la visión), una condición 
que afecta el eje de visión 
central y que, de no ser corre
gida a tiempo, puede provo
car discapacidad visual per
manente debido a la falta de 
desarrollo de la visión.

SUFRIÓ UN ACCIDENTE CEREBROVASCULAR

Falleció el reconocido neumólogo José Fusillo

Doctor 
José Fusillo, 

neumó
logo

El médico se encontraba en coma 
inducido e internado en la unidad de 
terapia intensiva.

En la noche de ayer 25 
de diciembre comunica
ron el fallecimiento del 
reconocido neumólogo 
José Fusillo. El médico 
se encontraba en coma 
inducido e internado en la 
unidad de terapia inten
siva (UTI) tras sufrir un 

accidente cerebrovascu- 
lar (ACV).

Todo comenzó el pasado 
miércoles por la mañana, 
cuando el destacado pro
fesional se preparaba 
para salir a trabajar 
como cada día. Desafor

tunadamente, de manera 
abrupta, sufrió un acci
dente cerebrovascular. 
Desde ese momento, el 
neumólogo fue hospita
lizado y sometido a una 
intervención quirúrgica.

El neumólogo era médico 
en el Instituto Nacional 
de Enfermedades Respi
ratorias y del Ambiente 
(Ineram) y durante la 
pandemia fue coordina
dor del Pabellón de Con

tingencia en el Ineram. 
Así, también, fue miem
bro de la Sociedad Para
guaya de Neumología.

El destacado profesio
nal de la salud era muy 
apreciado por sus cole
gas y pacientes. Su labor 
fue todavía más recono
cida durante la pandemia, 
donde además de salvar 
muchas vidas, también 
ayudaba mucho en mate
ria informativa.
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EL 911 REPORTÓ UN TOTAL DE 23 ACCIDENTES DE TRÁNSITO A NIVEL PAÍS

Festejos de Navidad dejaron una 
intensa actividad en urgencias
El Hospital de Trauma activó el código rojo 
para atenciones de heridos y accidentados.

T
ras esperar las 0:00 
y dar inicio al día de 
Navidad en compa
ñía de sus familias, muchos 

optaron por continuar feste
jando en locales nocturnos; 
esto se vio reflejado en la gr an 
afluencia con la que contaron 
varios de esos sitios. Así tam
bién, otro punto que estuvo 
con mucho movimiento fue 
Urgencias del Hospital de 
Trauma.

Como centro de referencia 
en casos de accidentes con 
traumatismos importantes e 
inclusive emergencias médi
cas menos complejas, pero 
igual de graves, el Hospital 
de Traumaya había activado 
el código rojo para atenciones 
cuando empezaron a llegar 
en la madrugada los heridos 
y accidentados desde diferen
tes puntos del área central.

Si bien desde el centro médico 

aún no se ha presentado una 
cifra oficial de las atencio
nes realizadas entre el 24 y 
el 25, durante las primeras 
horas del 25 de diciembre se 
pudo observar cómo ambu
lancias del Servicio de Emer
gencias Médicas Extrahospi
talarias (SEME), de la Cruz 
Roja e inclusive de los Bom
beros Voluntarios llegaban 
hasta el centro asistencial 
casi de manera consecutiva, 
derivando apersonas visible
mente afectadas.

Según el informe de la Poli
cía, se reportaron al sistema 
de emergencias 911 un total 
de 23 accidentes de tránsito 
a nivel nacional, de los cuales 
la mayoría se habrían regis
trado en el departamento 
Central. Entre las atenciones 
médicas, también es impor
tante mencionarlos casos de 
violencia que terminaron con 
personas heridas y que fue-

Según el informe de la Policía, se reportaron al Sistema 911 un total de 23 accidentes de tránsito a nivel 
nacional

ron derivadas por la Policía 
hasta el Hospital de Trauma 
para su atención.

Se aguarda el reporte oficial 
de ambas fechas, que será 
presentado por centros de 

referencia como el Centro 
Nacional de Quemaduras y 
Cirugías Reconstructivas, 
el cual en estas fechas tam
bién presenta un importante 
número de ingresos debido a 
accidentes relacionados con 

el uso de pirotecnia, en espe
cial por los menores de edad.

NACIMIENTO

Entre festejos, también el 
Instituto de Previsión Social

(IPS) informó ayer miérco
les que el nacimiento del pri
mer bebé navideño dentro 
de su sistema se produjo 
en el Hospital Central, en 
Asunción, a las 0:59 del 25 de 
diciembre. Llegó al mundo 
un hermoso bebé varón de 
2.592 gramos, nacido a las 
36 semanas de gestación 
mediante una cesárea de 
urgencia, detalló el equipo 
de Comunicación.

La madre ingresó al hospital 
a las 15:53 del martes 24 de 
diciembre, recibiendo aten
ción inmediata por parte del 
equipo médico.

Tanto el recién nacido como 
su madre se encuentran en 
buen estado de salud, des
cansando en la sala de puer
perio bajo los cuidados 
correspondientes, indicaron 
desde la previsional. Este 
informe es independiente al 
registro de nacimientos que 
desarrolla la red hospitalaria 
que administra el Ministerio 
de Salud.

UNO DE ELLOS EN ESTADO GRAVE

Hospital Regional de CDE 
atendió a 4 accidentados

INCLUSIÓN DE LOS VARONES

Destacan alta cobertura de 
vacunación contra el VPH

El movimiento 
fue intenso en 
el pabellón de 
emergencias.

Ciudad del Este. Agencia regional.

En el Hospital Regional 
de Ciudad del Este, previo 
a la Nochebuena, el movi
miento fue intenso en el 
pabellón de emergencias y 
continuó a la noche. Luego 
de las 00:00 ingresaron 
cuatro accidentados en 
motocicletas, de los cuales 
uno se encuentra en estado 
grave e internado en la uni
dad de terapia intensiva.

Es lo que manifestó a La 
Nación/Nación Media el 

doctor Federico Schrodel, 
director del centro asisten
cia!. Desde las 7:00 del 24 
de diciembre hasta ayer a 
las 7:00 fueron atendidas 57 
personas por casos diver
sos, desde accidentes caseros 
de todo tipo y dolencias de 
urgencia, según manifestó.

En el área de urgencias de 
pediatría fueron atendidos 
85 niños, en su mayoría por 
problemas gastrointestina
les, pero nada grave, según 
indicó. Los accidentes en 
moto siguen siendo los más 
recurrentes entre los casos 
que llegan al pabellón de 
emergencias como a los hos
pitales cabeceras, de acuerdo 
con los reportes regulares.

En el Hospital Distrital de

Presidente Franco la noche 
navideña transcurrió tran
quila, sin muchos ingresos en 
urgencias, dijo la directora 
Marta Sosa, mientras que en 
el Hospital Distrital de Her- 
nandarias hubo un intenso 
flujo de pacientes, mencionó 
a La Nación/Nación Media 
la directora Romina Acosta.

Son 140 pacientes en total 
que atendieron entre el 
martes y ayer a la mañana 
en el citado hospital. De 
este número, 9 correspon
den a accidentes de automó
viles y motocicletas, siendo 
los percances en moto en su 
mayoría, según la médica. 
Entre los accidentados, está 
un paciente en estado grave, 
que se registró en Santa Fe 
del Paraná.

La inoculación 
contra el virus del 
papiloma humano 
llegó al 98 por 
ciento.

Paraguay alcanzó niveles his
tóricos de vacunación este 
año y proyecta incorporar 
nuevos biológicos en el Pro
grama Ampliado de Inmuni
zaciones (PAI) para el 2025. 
Se destaca la inoculación de 
niñas y hombres contra el 
virus del papiloma humano 
(VPH) cuya cobertura llegó 
al 98 por ciento.

“En los últimos tres años 
venimos aumentando bas
tante la cobertura de la vacu

nación contra el VPH. En el 
año 2022 cerramos con 93 
por ciento de cobertura, el 
2023 con 95 por ciento y2024 
ahora estamos cerrando con 
98 por ciento de cobertura”, 
señaló el director del Pro
grama Ampliado de Inmuni
zaciones (PAI), Luis Cousirat, 
a La Nación/Nación Media.

Desglosado en cifras se puede 
señalar que más de 48.000 
niñas fueron vacunadas este 
año. “Pero desde que se intro
dujo la vacuna a hoy tenemos 
más de 700.000 adolescentes 
ya vacunadas.

Hoy, la niña que se vacunó en 
2013 cuando se introduce la 
vacuna tiene 22 años. Enton
ces, si sumamos desde el 2013 
a hoy estamos hablando de 

más de 700.000 niñas y ado
lescentes ya protegidas con
tra el cáncer de cuello de 
útero”, destacó.

En cuanto a la población 
masculina inmunizada dijo 
que más de 22.000 varones 
ya recibieron la dosis, desde 
que se lanzó esta estrategia 
en el mes de agosto. Para el 
licenciado Cousirat el 2024 
ha sido un año “muy positivo” 
en materia de inmunización 
de la población.

“Este año podemos destacar 
que hemos ampliado la edad 
de vacunación contra el VPH 
de 9 a 18 años de las niñas. Y la 
inclusión de los varones den
tro del calendario de vacuna
ción contra el VPH”, sostuvo 
el director del PAL
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DIEZ POR CIENTO MÁS DE ENERGÍA SIN PRECEDENTES

Reforzarán el sistema 
eléctrico de Central

Migraciones reportó 
masivo movimiento

El sistema eléctrico 
metropolitano es 
la zona de mayor 
consumo, donde se 
concentra el 52 por 
ciento del consumo 
nacional.

D
ebido a que la zona 
de mayor consumo 
de energía eléctrica 
se centra en el sistema eléc

trico metropolitano, donde 
se concentra el 52 por ciento 
del consumo nacional, el pre
sidente de la Administración 
Nacional de Electricidad 
(Ande), Félix Sosa, anunció el 
refuerzo del sistema eléctrico 
en el departamento Central.

Este refuerzo se verá tradu
cido en un 10 por ciento más 
de energía que la demanda 
actual, con miras a los meses 
de verano, cuando el con
sumo es mayor y excede los 
límites de potencia, por lo que 
se registran también fallas en 
los mecanismos de distribu
ción eléctrica.

“En esta área, para este 
verano, estamos inyectando 
250 megavatios de potencia 
en subestaciones a nivel de 
23.000 voltios, donde repre
senta el 10 por ciento más de 
la demanda actual”, explicó

Al sistema eléctrico metropolitano se estarán inyectando 250 megavatios de potencia en subestaciones 
a nivel de 23.000 voltios

el titular de la Ande durante 
la presentación de la nueva 
flota de vehículos para la ins
titución.

Sosa destacó a su vez que 
la empresa estatal impulsa 
obras estratégicas con miras 
a los próximos 10 años para lo 
referente al sistema de distri
bución y con proyección de 20 
años en cuanto a otras fuen
tes de generación de energía.

OBRAS EN EJECUCIÓN

Detalló que actualmente exis
ten obras en ejecución por 
valor de 592 millones de dóla
res; de este monto, 304 millo
nes de dólares están destina
dos al área de transmisión y 
nuevas subestaciones, mien
tras que para el área de dis
tribución se destinarán otros 
227 millones de dólares y 61,5 
millones de dólares para el 

área de incorporación tecnoló
gica, buscando así que la inno
vación en el sistema sea total.

Estos proyectos están enmar
cados en la visión de la enti
dad de poder industrializar 
la energía para garantizar el 
bienestar de la ciudadanía. En 
ese sentido, Sosa enfatizó que 
la única forma de lograrlo es 
fortaleciendo el sistema eléc
trico a nivel nacional.

Cerca de cien mil 
personas ingresaron 
al país y otras 
52.000 salieron al 
exterior.

La previa a la Nochebuena 
representó un movimiento 
fronterizo sin precedentes con 
cerca de 160.000 personas, 
de las cuales ingresaron casi 
100.000 al país y unas 52.000 
indicaron motivos de salida, 
según comentó el director 
de Migraciones, Jorge Kro- 
nawetter. Este auge tuvo como 
motivo principal el regreso de 
compatriotas que llegaron de 
lugares distantes al país, desde 
el último fin de semana.

La Dirección de Migracio
nes reportó el retorno de 
compatriotas que buscaron 
venir a pasar las fiestas con 
sus parientes. “Llegaron de 
puntos que uno ni se ima
gina, y también otros que 

Un gran movimiento fronterizo se registró durante el pasado fin de 

semana
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están mucho más cerca como 
Argentina o Brasil, que se dio 
un ingreso masivo de ellos”, 
comentó Kronawetter ala 650 
AM. Tanto el lunes como el 
martes representaron un flujo 
más moderado de ingreso, 
pero el pico estuvo entre el 
viernes, sábado y el domingo. 
“Tendríamos que verlas cifras 
en otros años anteriores a la 
pandemia, pero sin dudas pos
terior a la pandemia es algo 
que representa un récord y 
ese fue el procedimiento de 
ingreso”, puntualizó.

El desafío será la salida de 
aquellos que ingresaron al 
país, aunque ya se cuenta con 
bastante práctica en torno 
al tema. Kronawetter indicó 
que siempre existen impedi
mentos como medidas de res
tricciones y recordó que los 
menores deben contar con el 
documento correspondiente 
para evitar malos ratos, ya 
que es importante saber que 
se da un control integrado en 
las otras fronteras.

COORDINACIÓN DE TAREAS EN EL MINISTERIO PÚBLICO

Fiscal general asignó funciones a nuevos fiscales

Emiliano Rolón, fiscal general del Estado

La asignación y reasignación serán en 
diversas áreas y zonas del país.

El fiscal general del Estado, 
Emiliano Rolón Fernández, a 
fin de coordinar las tareas en 
el Ministerio Público dispuso 
la asignación y reasignación de 
funciones de varios agentes fis
cales en diversas áreas y zonas 
de nuestro país.

En Guairá se reasignó al fiscal 
Pedro Martín Escalada Cáce- 
res a cumplir funciones en la 

Unidad Penal n.° 2 de la Fisca
lía de Villarrica, en reemplazo 
de la agente Rocío Raquel Rivas. 
Asimismo, Diego Raúl Duarte 
Vázquez pasa a cumplir fun
ciones como titular de la Uni
dad Penal n.° 6 en Villarrica, 
en reemplazo de María Elena 
Leiva Martínez. Así también, 
en Canindeyú, Rolón asignó 
al fiscal Abelino Bareiro Agui- 
rre para cumplir funciones en 

carácter de titular de la Unidad 
Penaln.°lylaUnidadEspecia- 
lizada de Lucha contra el Nar
cotráfico en Salto del Guairá, 
en reemplazo del agente Car
los Cabrera. También se asignó 
a la agente Sonia Raquel Bení- 
tez Rojas para cumplir funcio
nes en carácter de titular de la 
Unidad Penal n° 3 en Salto del 
Guairá. También se dispuso 
que el fiscal Carlos Rodrigo 
Giandinotto Paredes cumpla 
funciones en carácter de titular 
de la Unidad Penal 3, la Unidad 
Especializada de Lucha contra 

el Abigeatoy causas de Denun
cias por Maltrato Animal en 
Curuguaty, en reemplazo del 
fiscal Christian Ring.

Mientras que en el departa
mento de San Pedro se asignó 
a la fiscala Nélida Maricel Ori- 
huela como titular de la Uni
dad Penal n.° 3, Unidad Penal 
de Transición, Unidad Civil, 
Comercial y Laboral de la Fis
calía de San Pedro. Igualmente 
el fiscal Alexander Rodrigo 
Argüello Alderete cumplirá 
función en San Estanislao.
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BREVES
TERMINAL INTERURBANA DE CIUDAD DEL ESTE

Una mujer atropelló casillas
Una mujer, en aparente estado de ebriedad, al mando de un auto
móvil atropelló la estructura edilicia de la terminal interurbana de 
Ciudad del Este y echó parte de las paredes de material cocido de 
dos locales de venta, cuyas laterales dan a la vía pública de acceso a 
la parada de buses. Estaba sola y se encuentra internada en el Hospi
tal Regional. Se trata de Patricia Soledad Díaz Morínigo, de 25 años, 
residente en Fracción del Sol, del kilómetro 9 Acaray, quien se des
plazaba en un automóvil de la marca Hyundai Tucson, color plata, 
chapa AAJG 742, cuando fue a incrustarse por el local. Ocurrió ayer 
miércoles a las 5:00 sobre la ruta PY02, según el reporte del perso
nal del Puerto Policial 3, del kilómetro 10 Acaray. Según datos reca
bados por los policías a partir de la versión del guardia de seguridad 
de la terminal, la conductora venía circulando por la ruta con direc
ción oeste, cuando aparentemente perdió el control de su vehículo 
y fue a parar por las casillas. Un familiar de la conductora llegó hasta 
el lugar y la trasladó al hospital.

OPERATIVO RESILIENCIA EN EL CHACO

Comisan más de 430 kg de 
cocaína en Pozo Colorado
El procedimiento se llevó a cabo tras meses de trabajo de inteligencia.

ESTOCADA FATAL

Pelea familiar deja un fallecido
En medio de la celebración de la Navidad y a minutos de darse las 
00:00, una riña familiar resultó con un desenlace fatal en el barrio 
Ricardo Brugada de Asunción. Tanto la víctima fatal como el supuesto 
victimario cuentan con antecedentesyorden de captura. El comisario 
principal Miguel Domínguez, jefe de la Comisaría 5.a de Asunción, en 
conversación con canal Trece, explicó que la riña se habría iniciado 
a raíz de la discusión entre el victimario y su pareja, donde dos de 
los hermanos de la mujer intervinieron, haciendo que el episodio de 
violencia escalara rápidamente. Según la declaración preliminar de 
los testigos, tanto los hermanos como el cuñado tenían en su poder 
armas blancas, y si bien los tres resultaron con heridas por las que 
debieron ser trasladados hasta emergencias médicas, uno de los her
manos recibió una estocada fatal a raíz de la cual minutos después 
se confirmó su deceso. El supuesto victimario fue identificado como 
Cesar Luis Rodríguez Amarilla, de 30 años, mientras que la víctima 
fatal esjuan Ignacio Rodríguez Ocampo, de 31 años.

ESTABA MANIPULANDO CABLES

Electricista muere por descarga
Una desgracia enlutó a otra familia en Navidad. Un electricista estaba 
realizando trabajos en una casa quinta cuando recibió una fuerte des
carga y falleció al instante. Es lo que reportó el personal de la Comi
saría 24.a de Hernandarias, del barrio Puerta del Sol. Ocurrió el mar
tes en el interior de la casa quinta “Piro’y”, del barrio San Roque de 
la citada ciudad. La víctima fatal es Humberto Ávalos Verón, de 32 
años, domiciliado en el barrio Villa Deportiva, de Hernandarias. El 
personal policial acudió al lugar y habló con Karen Talavera Duarte, 
quien indicó que la persona se encontraba realizando trabajo de elec
tricidad en la quinta y estaba manipulando los cables de conexión, 
desde una escalera, cuando sufrió la descarga eléctrica, que lo tiró 
al suelo y se produjo su deceso en forma instantánea.

E
l agente fiscal Gui
llermo Sanabria 
intervino en el caso 
Squid, operativo Resilien- 

cia, que representa un golpe 
significativo al narcotrá
fico, donde agentes de SIU 
Señad se incautaron de 430 
kilos de cocaína ocultos en 
un camión en el Chaco para
guayo. El procedimiento se 
llevó acabo tras meses de tra
bajo de inteligencia realizado 
por los mencionados agentes 
especiales.

En la madrugada del martes, 
en la zona de Pozo Colorado, 
los intervinientes intercep
taron un camión tipo tumba 
que transportaba la carga ile
gal. Ante la sospecha, se uti
lizó un can detector de dro
gas de la Señad, que reaccionó 
positivamente, lo que llevó 
al fiscal Sanabria a disponer 
el traslado del camión y los 
detenidos hasta la base de 
operaciones de la Señad en 
Asunción para una inspec
ción exhaustiva.

Con el apoyo de la Coordina-

Operativos golpean al narcotráfico
La pérdida para el 
crimen organizado 
sería de 35 millones 
de dólares.

FIESTA COMUNITARIA

Crimen en Pirapó
Un joven de 33 años perdió la vida tras ser baleado después de una 
fiesta comunitaria en el barrio Yaguarazapá, Pirapó, Itapúa. El suceso 
ocurrió en el amanecer de ayer miércoles, aproximadamente a las 
6:15, cuando Julio Bautista Brítez Rojas fue atacado con disparos de 
arma de fuego. Los primeros informes reportan que el autor sería 
un hombre identificado como Emigdio Pérez Escobar, alias Teju, 
quien huyó del lugar tras realizar los disparos en contra de la huma
nidad de Brítez. El informe policial también reporta que al concluir 
la fiesta surgió una discusión entre varios jóvenes y aunque Brítez y 
Pérez primeramente noformaban parte de la disputa, ambos salieron 
del salón comunitario y se enfrentaron. Fue entonces cuando Pérez 
habría desenfundado un arma y disparado contra Brítez, quien reci
bió impactos en el pecho y la espalda.

En dos procedimientos lle
vados a cabo en los departa
mentos de Canindeyú y Pre
sidente Hayes se materializó 
un duro golpe al narcotráfico 
donde los dueños de la droga 
tuvieron una pérdida de más 
USD 35 millones, de acuerdo a 
los datos de los intervinientes.

En el primer operativo deno
minado Marangatú se logró 
la incautación récord de más 
de 57.000 kilos de marihuana 
prensada, organizada y cla
sificada para el envío al mer
cado criminal brasileño, cuyo 
propietario sería Felipe San
tiago Acosta Riveros, alias 
Macho, quien sigue prófugo

Los 430 kilos de cocaína eran transportados ocultos en un camión tumba

ción de Control no inclusivo del 
DNIT, se verificó la carrocería 
del camión, donde se encontró 
un compartimiento oculto que 
contenía paquetes con un total 
de 430 kilos de cocaína. Los 
detenidos, identificados como 
Camilo Damián García Alar- 
cón, de 22 años, y Fidel Andrés 
Lusichi, de 40 años, formarían 

y con orden de detención. En 
este primer procedimiento la 
marihuana incautada e inci
nerada tuvo un valor de USD 
22 millones ya puesto ladroga 
en el mercado del Brasil donde 
debía enviarse la carga. El caso 
se pudo detectar gracias a un 
trabajo de inteligenciacoordi- 
nado por la Secretaría Nacio
nal Antidrogas (Señad) y el 
Comando de Operaciones de 
Defensa Interna (CODI), 
así como la presencia de la 
Subárea de Pacificación 5 (SAP 
5) en Canindeyú, habilitada 
por decisión del presidente 
Santiago Peña. La misma fue 
determinante para el éxito de 
las acciones operativas, permi
tiendo una intervención eficaz 
en uno de los mayores golpes al 
narcotráfico registrados hasta 
la fecha.

En tanto, el martes, en horas 
de la noche, se realizó un 

parte de la logística de trans
porte de una organización cri
minal que pretendería enviar 
la droga al departamento Cen
tral para su posterior traslado 
a Europa por vía fluvial-ma- 
rítima.

Este operativo es un impor
tante avance en la lucha con

En Canindeyú se logró la incautación récord de más de 57.000 kilos 
de marihuana prensada

procedimiento denominado 
Resilencia en la zona de Pozo 
Colorado (Presidente Hayes), 
donde se detuvo a un camión 
tipo tumba en cuyo interior se 
incautó 430 kilos de cocaína 
que debían ser trasladados 
hasta el departamento Cen
tral donde se iba a preparar la 
droga para enviar vía fluvial 
a Europa donde el costo de la 
cocaína iba a subir a más de 13 

tra el narcotráfico, eviden
ciando la efectividad del 
trabajo coordinado entre el 
Ministerio Público, encabe
zado por el fiscal Guillermo 
Sanabria, y la Señad. Las 
autoridades reiteran su com
promiso con el desmantela- 
miento de las redes crimina
les que operan en el país.

millones de dólares.

El procedimiento se llevó a 
cabo tras meses de trabajo de 
inteligencia realizado por los 
mencionados agentes espe
ciales que pudieron detener 
al conductor del camión así 
como a su acompañante. En las 
próximas horas el Ministerio 
Público va a presentar la impu
tación contra los detenidos.
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MENSAJE URBI ETORBI DEL SANTO PADRE OFENSIVA

“Que callen las armas”, 
pide el papa Francisco

Fuerte ataque sobre 
Ucrania en Navidad

El pontífice 
argentino hizo 
un repaso de 
los principales 
conflictos y focos 
de tensión en los 
dos hemisferios.

AFP

E
lpapaFrancisco lanzó 
ayer miércoles un lla
mamiento a la paz en 
el mundo, pidiendo “superar 

las divisiones” y que “callen 
las armas”, durante unas 
celebraciones navideñas 
ensombrecidas por conflic
tos y crisis humanitarias, en 
particular en Gaza, Ucrania 
ySudán.

Como cada año en su tradi
cional mensaje “urbi et orbi” 
(a la ciudad y al mundo), con 
transmisión al mundo entero, 
el pontífice argentino hizo un 
repaso de los principales con
flictos y focos de tensión en 
los dos hemisferios.

El papa pidió que “callen 
las armas en la martirizada 
Ucrania” e instó a “gestos de 
diálogo” envistas a “una paz 
justa y duradera”, horas des
pués de que Rusia lanzara 
más de 70 misiles contra la 
red energética ucraniana en 
el día de Navidad.

El papa Francisco dio su tradicional mensaje de Navidad desde el Vaticano

Ante miles de fieles congrega
dos en la plaza de San Pedro 
del Vaticano, Jorge Bergo- 
glio, de 88 años, denunció de 
nuevo la situación humanita
ria “gravísima” en la Franja 
de Gaza y pidió un cese el 
fuego y la liberación de los 
rehenes israelíes que siguen 
en manos de Hamás.

El martes por la noche, 
durante la misa de Navidad, 
ya había pedido un pensa
miento por “los niños ame
trallados”, las “bombas sobre 
escuelas u hospitales”, en 
alusión a los bombardeos de 
Israel en Gaza, cuya “cruel
dad” denunció esta semana, 
provocando las protestas de 
la diplomacia israelí. El papa 

también instó a facilitar la 
ayuda humanitaria en Sudán, 
país asolado por 20 meses de 
guerra, donde la hambruna 
que afecta a millones de 
desplazados podría exten
derse, según la ONU. Dece
nas de miles de personas han 
muerto por el conflicto y 12 
millones de sudaneses se vie
ron forzados a desplazarse, 
provocando la mayor crisis de 
desplazados del mundo, tam
bién según la ONU.

Francisco, que citó no menos 
de 18 países, recordó entre 
ellos a Haití, Venezuela, 
Colombia y Nicaragua, 
pidiendo “encontrarlo antes 
posible soluciones eficaces 
enlaverdady lajusticia, para 

promover la armonía social”. 
Sin mencionar Estados Uni
dos, donde el presidente 
electo Donald Trump ame
naza con expulsar a millo
nes de migrantes, el pontí
fice instó a “derribar todos 
los muros de separación: los 
ideológicos, que tantas veces 
marcan la vida política, y los 
materiales”.

El papa renovó además su 
llamamiento a cancelar 
la deuda de los países más 
pobres con motivo del Jubi
leo 2025, el Año Santo de la 
Iglesia católica, que lanzó el 
pasado martes, organizado 
cada 25 años y para el que se 
esperan más de 30 millones 
de peregrinos en Roma.

Misiles rusos 
fueron lanzados 
contra instalaciones 
energéticas en 
algunas regiones.

AFP

Rusia atacó “masivamente” 
ayer miércoles instalacio
nes energéticas en Ucrania, 
dejando al menos tres heri
dos, cuando el país celebraba 
la Navidad el 25 de diciembre 
por segunda vez en su historia.

Una alerta aérea entró en 
vigor la mañana del miérco
les en todo el territorio ucra
niano, luego de que su fuerza 
aérea informara del lanza
miento de misiles de crucero 
Kalibr desde el mar Negro y 
que la ciudad oriental de Jár- 
kov fuera blanco de numero
sos misiles balísticos. “Jár- 
kov está siendo objetivo de 
un ataque masivo de misiles. 
Se escuchó unaserie de explo

Los ataques dejaron daños materiales y varios heridos

siones en la ciudad y aún hay 
misiles balísticos dirigidos a 
nuestra ciudad”, escribió el 
alcalde Igor Terejov en Tele- 
gram. El gobernador regional, 
OlegSinegubov, dio cuenta de 
al menos siete ataques rusos.

Según esas dos autoridades, 
al menos tres personas resul
taron heridas, y los ataques 
causaron daños materiales. 
Por su parte, el Ministerio de 
Defensa ruso afirmó el miér
coles que sus fuerzas derri
baron 59 drones ucranianos 
durante la noche. La fuerza 
aérea ucraniana informó del 
lanzamiento de misiles rusos 
Kalibr dirigidos a las regio
nes de Vinnitsia (centro), Pol- 
tava (este), Dnipropetrovsk 
(sudeste), Kirovogrado (cen
tro) y Cherkasi (centro).

“Desde esta mañana, el ejér
cito ruso ataca masivamente 
la región de Dnipropetrovsk. 
El enemigo intenta destruir 
la red eléctrica de la región”, 
declaró el gobernador regio
nal Sergii Lisak.

LA NAVE REALIZÓ UN ATERRIZAJE DE EMERGENCIA

Accidente aéreo en Kazajistán deja unos 38 fallecidos

La tragedia se dio en pleno día de Navidad

El avión transportaba un total de 67 
pasajeros que iban rumbo a Chechenia.

AFP

Treinta y ocho personas 
murieron al estrellarse ayer 
miércoles un avión de la com
pañía Azerbaijan Airlines en 
el oeste de Kazajistán, declaró 
el vice primer ministro kazajo 
citado por medios locales. “La 
situación no es muy buena, 
38 muertos”, indicó Kanat 
Bozumbayev durante una 

reunión, según la agencia 
rusa de noticias Interfax. El 
aparato, un Embraer 190 de 
fabricación brasileña, trans
portaba a 67 pasajeros y efec
tuaba una ruta entre Bakú, la 
capital azerbaiyana, y Grozni, 
la capital de la república cau
cásica rusa de Chechenia.

El Ministerio de Situacio
nes de Emergencia indicó en

Telegram que “29 personas 
fueron hospitalizadas, entre 
ellas tres niños”. El avión, en 
el que viajaban 62 pasajeros y 
cinco miembros de la tripula
ción, “efectuó un aterrizaje de 
emergencia” a unos 3 km de 
la ciudad de Aktau, a orillas 
del mar Caspio, en el oeste de 
Kazajistán.

En videos publicados por 
medios rusos se ve al avión 
impactar contra el suelo, pro
vocando un gigantesco incen
dio. Tras el impacto, “el avión 

se incendió”, indicó el minis
terio kazajo, que envió al lugar 
a 150 rescatistas. “No pode
mos divulgar los resulta
dos de la investigación por 
el momento. Todos los esce
narios posibles están siendo 
examinados, y las pericias 
necesarias están en curso”, 
destacó la Fiscalía azerbai
yana. El Ministerio del Inte
rior de Kazajistán anunció la 
apertura de una investigación 
por “violación de las normas 
de seguridad y explotación del 
transporte aéreo”.
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SE ABRE EL BOXING DAY EN INGLATERRA PARAGUAYO DEL NEWCASTLE

Cuál es el regalo que
espera Pep Guardiola

Botafogo quiere 
traer a Almirón
El campeón de la Libertadores analiza el 
costo para decidir si hace una oferta oficial.

Manchester City está obligado a ganar 
hoy desde las 9:00 ante el Everton para 
romper una racha de sequía increíble.

Londres, Reino Unido. AFR

I
nmerso en una inexpli
cable racha de 9 derrotas 
en 12 partidos entre todas 
las competiciones, el Man

chester City de Pep Guar
diola necesita los tres pun
tos en casa ante el Everton, 
hoy con ocasión del tradicio
nal Boxing Day.

mos meses.

tidos para mañana.

Y los cinco 
pueden poner 
una guir
nalda

Mucho más tranquilas 
corren las aguas para 
los equipos del Top-5 
de la Premier League 
inglesa antes de la

El delantero Erling 
Haaland del City es 
muy cuestionado por su 
sequía goleadora, pero 
su entrenador Pep 
Guardiola lo 
defiende 

más a su árbol de Navidad 
ya que todos ellos juegan en 
casa ante rivales a priori ase
quibles. Es el caso del líder 
Liverpool, que se enfrenta en 
Anfield a Leicester (17°).

fecha 18, cuyo grueso se dis
puta hoy, quedando dos par eada vez más alejado de

la zona noble, Manches
ter City (7o a 12 puntos de 
los reds), de nuevo derro
tado el sábado en la can
cha de Aston Villa, busca de 

forma acuciante un punto de 
inflexión que ponga freno 
a la sangría de puntos 

que se ha dejado por el 
camino en los últi

Desde finales de 
octubre los citizens solo han 
ganado un partido, el 4 de 
diciembre contra Nottin- 
gham Forest (3-0), por dos 
empates -uno de ellos el 3-3 
en Champions ante Feye- 
noord- y nueve derrotas.

Así, pues el objetivo es claro 
en el Etihad stadium, en el 
partido que alzará el telón 
del Boxing Day: batir a Ever
ton que pelea por escapar de 
la quema (15°). En los días 
previos al partido, Guardiola 
trató de atraer las críticas 
hacia sí mismo para restar 
la presión sobre sus jugado
res, especialmente sobre su 
delantero Erling Haaland. 
“Sin él (la situación) sería 

aún peor”, declaró el téc
nico catalán. Revelaciones 
de la temporada, Nottin- 
gham Forest del paraguayo 
Ramón Sosa, que ha ganado 
siete de sus diez últimos par
tidos de liga, y Bournemouth 
de Andoni Iraola, tendrán la 
ocasión de confirmarse ante 
Tottenham (11°) y Crys- 
tal Palace (16°) respectiva
mente.

Mientras que el Newcastle 
del albirrojo Miguel Almirón 
enfrenta hoy a Aston Villa 
desde las 12:00.

HOY

9:30 Manchester City - Everton 
12:00 Bournemouth - Crystal 
Palace
Nottingham Forest-Tottenham 
Newcastle - Aston Villa 
Chelsea-Fulham
Southampton - West Ham 
14:30 Wolverhampton - M. 
United
17:00 Liverpool - Leicester
MAÑANA

16:30 Brighton - Brentford 
17:15 Arsenal - Ipswich Town
PRINCIPALES POSICIONES

1-Liverpool 39
2-Chelsea 35
3-Arsenal 33
4-Nottingham Forest 31
5-Bournemouth 28
6-Aston Villa 28

El volante paraguayo Miguel 
Almirón, quien tiene pocos 
minutos en el Newcastle de 
Inglaterra, es otro jugador 
que quiere el Botafogo para 
reforzar el equipo de cara a 
2025, informó globo.com.

El campeón de la Copa Liber
tadores investiga el valor con 
el club inglés en los últimos 
días para conocer la situación 
del deportista de 30 años, que 
perdió espacio con el técnico 
Eddie Howe esta temporada 
(10 partidos, la mayoría 
saliendo desde el banquillo).

Ahora, la directiva del club 
carioca analiza las cifras 
para decidir si oficializa la 
propuesta. Hay interés en el 
deportista e internamente 
se considera que sería una 
valiosa incorporación a la 
plantilla, pero el club no 
quiere hacer una gran inver
sión en un jugador de 30 años 
que difícilmente verá un 
retorno del dinero pagado a 
medio plazo en una posible 
venta.

AMÉRICA

Futuro incierto de 
Richard Sánchez

Miguel Almirón, del Newcastle 
inglés

La prensa extranjera informó 
que Newcastle pide al menos 
10 millones de dólares. Los 
representantes de Almirón 
aún no han sido contactados 
oficialmente por el club y el 
futuro de una posible nego
ciación depende de un enten
dimiento interno de valores.

Miggy se reveló en Cerro Por
teño, jugó en Lanús y Atlanta 
United hasta llegar al New
castle, club que defiende 
desde 2018.

_____________________________________________________________________________________________________________________ El volante

ELTOP20 MUNDIAL

Villasanti, un volante productivo
El futbolista paraguayo del Gremio es uno 
de los 20 con más minutos en el año.

El futbolista paraguayo 
MathíasVillasanti es impre
sionante lo que genera en cada 
cierre de temporada. En lo 
personal, nuevamente cerró 
un 2024 muy productivo y, 
sobre todo, regular.

El volante de la Albirroja apa
rece en el top 20 de los juga
dores con más minutos a nivel 

mundial, con la camiseta de 
Gremio y también con la 
selección nacional.

En total, Villa cerró el año 
con 5.101 minutos dividido 
en 61 partidos oficiales juga
dos, según el informe de 
CIES (Centro Internacional 
de Estudios del Deporte). 
Mientras que el jugador Jules

Koundé de Barcelonaliderael 
ranking con 5.872 minutos 
en 69 partidos. El albirrojo 
también tiene un alto porcen
taje de minutos en competi
ciones con la selección (39,3), 
en eso sí sobresale con rela
ción al resto de los jugadores 
que se encuentran en la lista.

Villasanti nuevamente es el 
hombre del momento en el 
mercado de pases en Brasil, 
ya que se habla que podría 
pasar al Palmeiras de Gus
tavo Gómez.

Mathías Villasanti, volante del 
Gremio

paraguayo es un 
hombre histórico 
con las Águilas de 
México.

El hombre de los golazos en 
el fútbol mexicano, el para
guayo Richard Sánchez vive 
en medio de los rumores de 
su salida de América, que 
obtuvo el tricampeonato, con 
aporte importante del Cacho
rro guaraní.

Sánchez dejó ver en más de 
una entrevista que podría ser 
el momento de dejar al equipo 
que le dio todo en México, 
su continuidad hasta el 

momento sigue sin definirse. 
El volante albirrojo, pieza 
clave en los últimos éxitos 
del equipo, generó revuelo 
entre la afición azulcrema 
al eliminar todas las refe
rencias al club de sus redes 
sociales. Es muy probable 
que Sánchez haya recibido 
una oferta de otro club, ya 
sea del fútbol mexicano o 
del extranjero, que lo seduce 
con mejores condiciones 
económicas o deportivas.

La posible salida de Sánchez 
sería una baja sensible para 
el América. El volante para
guayo se convirtió en uno de 
los referentes del equipo en 
los últimos años, gracias a su 
calidad técnica y su capaci
dad para convertir golazos.

globo.com
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CAMPEÓN DEL TORNEO APERTURA Y LA COPA PARAGUAY -
Por Martín Villagra
martin.villagra@nacionmedia.com
Fotos Nación Media

LA DOBLE CORONA
Libertad tuvo un inicio imparable en el primer 
semestre en el que se alzó con el titulo del torneo 
Apertura.

ueno tico

copa paraguay W CAMPEÓN
-DIECISEISAVOS DE FINAL
Libertad 1-0 Deportivo Santaní

En el segundo semestre, el equipo vivió en crisis 
en coincidencia con las salidas de los entrenado
res Ariel Galeano y Daniel Garnero.

El final de año fue con gloria, ya que bajo el 
mando del entrenador Sergio "Patito" Aquino el 
Repollero se alzó con la Copa Paraguay, torneo 
en el que defendía el título de 2023 acreditándo
se por tercera vez la denominada Copa de Todos, 
que lo sitúa como el más ganador de la novel 
competición tras cerrarse la sexta edición.

TORNEO APERTURA 
W CAMPEÓN
48 puntos
22 partidos
14 triunfos
6 empates
2 derrotas
42 goles a favor
IB goles en contra

OCTAVOS DE FINAL
Libertad 2-0 Encarnación FC

CUARTOS DE FINAL
Libertad 0-0 Sol de América

EN PENALES
Libertad 4-2 Sol de América

SEMIFINAL
Libertad 2-0 Luqueño

FINAL
Libertad 1-0 Nacional

DIRECTOR TÉCNICO 
SERGIO AOUINO

DIRECTOR TÉCNICO 
ARIEL GALEANO

PREMIO ECONÓMICO
1.000.000.000 GUARANÍES

GOLEADOR
Óscar Cardozo

6 goles

PREMIO DEPORTIVO
Clasificación a la Fase de

CAMPEON
2024 

COPA PARAGUAY

Grupos de la Libertadores 2025

PREMIO ECONÓMICO
500.000 DÓLARES 

Otorgado por la Conmebol
LOS 25 TÍTULOS LOCALES

PREMIO DEPORTIVO
Disputará la Supercopa Paraguay 2024 
frente a Olimpia (campeón del torneo

Clausura 2024)

LOS 3 TITULOS
2019

2023
2024

mailto:martin.villagra@nacionmedia.com
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OLIMPIA SE AGRANDA

Los fichajes, para enero
El Decano apunta a levantar la sanción de FIFA y ya tiene acuerdo con varios futbolistas.

Facundo Zabalay el DT Martín Palermo dando instrucciones durante un reciente partido de Olimpia

C
uando Olimpia 
levante la sanción 
de FIFA en enero de 
2025, que le impide realizar 

fichajes, ya tiene acuerdo con 
los futbolistas Javier Domín
guez (volante del 2 de Mayo), 
Antonio Bareiro (delantero, 
ex-Libertad), Abel Paredes 
(lateral izquierdo, ex-Ame- 
liano) y Alejandro Maciel 
(defensor central, ex-Ban- 
field de la Argentina).

En medio de una ola de rumo
res, varios medios infor
man desde la Argentina 
que el Decano negocia con

River Píate la cesión a prés
tamo del delantero Adam 
Bareiro y el defensor central 
Robert Rojas, el primero no 
pudo adaptarse, el segundo 
estuvo en Vasco da Gama, 
que no hizo uso de la opción 
de compra.

No siguen en el plantel 2024 
Carlos Espinóla (lateral 
derecho), Fernando Román 
(lateral izquierdo), Manuel 
Capasso (central), Ramón 
Martínez (volante central), 
Carlos Arrúa (volante), 
Matías Vera (volante) y Brian 
Montenegro (delantero).

En la agenda inmediata, Olim- 
piatiene previsto jugar la Serie 
Río de la Plata 2025, compe
tencia de pretemporada que 
reunirá a varios clubes del 
continente, a disputarse en 
Montevideo, Uruguay. El 
Franjeado enfrentará a Inde
pendiente de Avellaneda el 
martes 14 de enero desde las 
22:00 y al Nacional charrúa el 
viernes 17, en el mismo horario.

MONTENEGRO Y OTROS

El delantero Brian Montene
gro está para seguir su carrera 
en el fútbol argentino, según

AG E N DA F R A NJ E ADA 2025

SUPERCOPA PARAGUAY

JUEVES23 DE ENERO

Olimpia vs. Libertad
Estadio: A confirmar 
Hora: A confirmar
TORNEO APERTURA 

Inicio: Viernes 24 de enero 
Final: Domingo 1 de junio 
FECHA 1

Olimpia vs. Guaraní 
TORNEO CLAUSURA 

Inicio: Viernes 4 de julio 
Final: Martes 2 de diciembre 
FECHA1

Olimpia vs. Nacional
COPA LIBERTADORES

FASE DE GRUPOS

Fechas a confirmar
COPAPARAGUAY

Fechas a confirmar

adelantó su representante 
Hugo Petta, al decir que está 
para cerrar en los próximos 
días. El juvenil delantero 
Matías Almeida está para 
ir a Sharjah FC de Emiratos 
Arabes Unidos. En cuanto al 
arquero Juan Espinóla, su 
labor convenció durante su 
estadía en Belgrano de Cór
doba, Argentina, que confirmó 
al Olimpia la compra del pase.

Guaraní arranca 
el operativo 2025
Hasta el momento confirmó como 
refuerzos a 4 futbolistas, el último, su 
goleador Fernando Fernández.

Fer
nando 

Fer
nández 

retorna 
a casa

El subcampeón del torneo 
Clausura, Guaraní, comienza 
hoy la pretemporada con los 
controles preliminares médi
cos, para comenzar en los pri
meros días de enero la parte 
física y técnica.

En los días previos a la Navi
dad, el Aborigen incorporó 
a dos talentosos futbolistas. 
Uno de ellos es Fernando Fer
nández, ex Cerro Porteño, que 
vuelve a casa para recuperar 
su faceta goleadora y aportar 
su talento al equipo dirigido 
por el entrenador Francisco 
Arce. Previamente el Mago 

SPORTIVO LUQUENO

Walter Rodríguez 
es otro refuerzo

de la Huerta, William Men
dieta, se mudó a la toldería 
parailuminar al Aborigen, que 
se prepara para realizar una 
gran temporada tanto a nivel 
local como internacional, en 
la Copa Sudamericana. Otros 
que se sumaron al plantel es 
el goleador Diego Fernández, 
el primer refuerzo que llegó al 
club, luego se sumó al grupo el 
habilidoso y potente delantero 
Richard Torales. Estas incor
poraciones fortalecen la ofen
siva del Aborigen, que espera 
por más refuerzos para cum
plir con efectividad los desa
fíos del 2025.

LIBERTAD

Entre experiencia y juventud
El Gumarelo inicia desde hoy las primeras 
movilizaciones de cara al año entrante.

Confirmada la continuidad 
del entrenador Sergio “Patito” 
Aquino en Libertad, el plan
tel está citado para hoy en el 
centro de entrenamientos 
de Luque (frente mismo a la 
Conmebol) a fin de realizar 
las primeras actividades con 
miras alatemporadafutbolís- 
tica 2025. El Gumarelo, cam
peón del torneo Apertura y 

la Copa Paraguay 2024, dará 
más espacio a sus jugadores 
formados en la casa, aunque a 
los jóvenes se los llevará entre 
varios experimentados como 
el arquero Martín Silva (41 
años) y los goleadores Roque 
Santa Cruz (43 años) y Oscar 
“Tacuara” Cardozo (41 años).

Cabe recordar que vuelven 

a la institución los delante
ros Adrián Alcaraz (estuvo a 
préstamo en Guaraní) y Elvio 
Vera (préstamo en Luque), 
además del defensor central 
Gilberto Flores (préstamo en 
Trinidense). Entre las bajas 
confirmadas están Luis Car
dozo, Antonio Bareiro, Iván 
Piris, William Mendieta y 
Héctor “Tito” Villalba. El 
uruguayo Alejandro Silva y 
el argentino Bautista Mer- 
lini tienen contrato, pero 
deben buscar equipo, ya que 
no serán tenidos en cuenta. Martín Silva

La pretemporada 
de 2025 comienza 
mañana con las 
revisiones médicas 
previas.

El Sportivo Luqueño que 
dirige el argentino Juan Pablo 
Pumpido se va rearmando 
para la temporada 2025, en 
donde tiene el torneo Aper
tura y la fase preliminar de 
la Copa Sudamericana.

El último refuerzo en ofi
cializarse es Walter Rodrí
guez (29 años), quien vuelve 
a su casa para cumplir los 

grandes desafíos del club 
que tiene en la temporada 
entrante, como hincha del 
club de sus amores. “Esta
mos seguros de que su expe
riencia y pasión fortalece
rán a nuestro equipo para la 
temporada 2025”, escribió 
el Auriazul. Previamente 
se incorporaron el volante 
Angel “Pirayú” Benítez (28 
años) y el delantero Walter 
González (29).

La pretemporada comen
zará mañana con los contro
les médicos, dejando la parte 
física y técnica para arrancar 
desde el 3 de enero de 2025. 
Casi una docena de futbolis
tas dejaron la entidad.
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OLIMPIA:
El campeón del 
Clausura retorna 
a los trabajos
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<r i Richard Ortiz, capitán 

del Decano

CERRO PORTEÑO

Viene Gatito, ¿dónde va Jean?

ALTAS TORNEO APERTURA

El Ciclón movió el mercado de pases en Navidad, aseguró la vuelta del 
arquero Roberto Fernández, que significa la salida de Jean Fernandes y 
confirmó el fichaje del volante Gastón Giménez.

Roberto "Gatito” Fernández, un arquero de selección que recupera Cerro Porteño para el 2025

C
erro Porteño sacudió 
el mercado de pases 
en Navidad al oficia
lizar las incorporaciones del 

arquero Roberto “Gatito” Fer
nández (36 años) y el volante 
Gastón Giménez (33 años), 
quienes llegan con el visto 
bueno del nuevo entrenador 
Diego Martínez, de naciona
lidad argentina.

El Ciclón logró el acuerdo 
con el portero Júnior Fer
nández (Gatito), integrante 
del equipo campeón 2024 
de la Copa Libertadores 
con el brasileño Botafogo y 
titular de la selección para
guaya absoluta en las actua
les eliminatorias sudame

ricanas camino al Mundial 
2026.

Quedaporresolverelfuturo 
del polémico arquero brasi
leño Jean Fernandes, titu
lar en la posición desde 
2021 y campeón del torneo 
Clausura 2021. El mismo 
tiene contrato hasta fines 
de la temporada 2025, pero 
ante la posibilidad de fir
mar precontrato con otro 
club a mitad del próximo 
año, deberá marcharse y 
su futuro se desconoce.

En cuanto al volante argen
tino Gastón Giménez, 
nacionalizado paraguayo, 
quien es recordado por su 

fugaz paso en filas de la 
selección absoluta de Para
guay entre el 2020 y 2021, 
estuvo militando última
mente en el Chicago Fire de 
los Estados Unidos.

El plantel está citado para 
este jueves en sede de 
Barrio Obrero a fin de rea
lizar los primeros chequeos 
médicos y evaluaciones físi
cas. La parte más dura de 
la pretemporada se pon
drá oficialmente en mar
cha desde el próximo 2 de 
enero de 2025.

RECTIFICAR RUMBO

Cerro Porteño busca

Gastón Giménez, volante central

rectificar rumbo tras 
una mala temporada 
futbolística 2024, ya 
que fracasó a nivel local 
en los torneos Apertura 
(subcampeón), Clau-

Roberto Júnior Fernández 
(arquero)
Gastón Giménez (volante 
central)
DT: Diego Martínez (argentino)
BAJAS

Eduardo Brock
(defensor central)

Miguel Benítez
(lateral izquierdo)

Enzo Giménez (volante)

Rafael Carrascal (volante)

Diego Churín (delantero)

Fernando Fernández
(delantero)

DT: Carlos Jara Saguier
(paraguayo)
RETORNA

Daniel Rivas (lateral izquierdo)

sura y Copa Paraguay, 
tampoco pudo ir lejos 
en la fase de grupos de 
la Copa Libertadores, 
ni pudo meterse en los 
octavos de final de la 
Copa Sudamericana.

Inicio: Viernes 24 de enero
Final: Domingo! de junio
FECHA1

Cerro Porteño vs. Libertad
TORNEO CLAUSURA

Inicio: Viernes 4 de julio
Final: Martes 2 de diciembre
FECHA1

Cerro Porteño vs. General 
Caballero

COPA LIBERTADORES

FASE2

IDA: 20/02/2025

Monagas o Defensor Sporting 
vs. Cerro Porteño

Hora: 19:00_______________
VUELTA 27/02/2025
Cerro Porteño vs. Monagas o 

Defensor Sporting
Hora: 19:00

RESUMEN DEPORTIVO: Libertad coronó buena temporada con los títulos del Apertura y Copa Paraguay. P. 22


